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Presidenza del Vice Presidente

P RES I D E N T E. La seduta è aper~
ta (ore 16,30).

Si dia lettura del processo verbale.

T O R E L L I, Segretario, dà lettura del
processo verbale della seduta del giorno pre~
cedente.

P RES I D E N T E. Non essendovi os~
servazioni, il processo verbale è approvato.

Proclamazione di senatore

P RES I D E N T E. Informo che la
Giunta delle elezioni e delle immunità par~
lamentari ha comunicato che, occorrendo
provvedere, ai sensi dell'articolo 21 della leg~
ge elettorale per il Senato, all'attribuzione
del seggio resosi vacante nella regione della
Campania, in seguito alla morte del senatore
Gaetano Fiorentino, ha riscontrato, nella se~
duta del 22 febbraio 1973, che il primo dei
candidati non eletti del Gruppo, cui il pre~
detto senatore apparteneva, è il signor AI~
berto Gattoni.

Do atto alla Giunta di questa sua comu~
nicazione e proclamo senatore il candidato
Alberto Gattoni per la regione della Cam~
pania.

Avverto che da oggi decorre, nei confron~
ti del nuovo proclamato, il termine di venti
giorni per la presentazione di eventuali re~
clami.

Annunzio di nomina dei membri e del Pre-
sidente della Commissione parlamentare
d'inchiesta sul fenomeno della «mafia»
in Sicilia

P RES I D E N T E. Comunico che, a
seguito delle dimissioni di membri della
Commissione parlamentare d'inchiesta sul

ROMAGNOLI CARETTONI Tullia

fenomeno della « mafia» in Sicilia, già an~
nunciate nella seduta del 23 gennaio 1973.
ho chiamato a far parte della Commissione
stessa i senatori: Adamoli, Agrimi, Bertola,
Chiaromonte, De Carolis, Follieri, Garavelli,
Gatto Eugenio, Gatto Vincenzo, Lugnano,
Maffioletti, Pinto, Rosa e Zuccalà.

Il Presidente della Camera dei deputati
ha altresì proceduto alla sostituzione di ono-
revoli deputati dimissionari della Commis~
sione stessa chiamando a farne parte i de~
putati: Azzaro, Benedetti Gianfilippo, Felici,
Gerolimetto, La Torre, Malagugini, Meucci,
Patriarca, Piccinelli, Riccio Pietro, Sgarlata,
Terranova e Vineis.

Di comune accordo, i Presidenti delle due
Assemblee hanno scelto quale Presidente del-
la Commissione stessa il senatore Carraro.

Annunzio di presentazione
di disegni di legge

P RES I D E N T E. Comunico che so~
no stati presentati i seguenti disegni di legge
di iniziativa dei senatori:

RICCI. ~ « Modifiche al primo e terzo com~

ma dell'articolo 65 del decreto del Presi~
dente della Repubblica 30 giugno 1972,
n. 748, sulla disciplina delle funzioni diri~
genziali nelle Amministrazioni dello Stato,

anche ad ordinamento autonomo» (892);

MARTINAZZOLI, CENGARLE e DE CAROLIS. ~

«Sanzioni penali per la violazione del di~
ritto all'intimità deJla vita privata svolgen~
tesi nel domicilio}} (893);

BROSIO, BALBO, PREMOLI e ARENA. ~ « Am~

missione ai concorsi per l'Amministrazione
degli affari esteri di cui all'articolo 3 della
legge 17 luglio 1970, n. 569, degli impiegati
ey contrattisti entrati nei ruoli organici con
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il concorso di cui al decreto del Presidente
ddla Repubblica 5 gennaio 1967, n. 18»
(894);

FALCUCCI Franca, LA ROSA, ACCILI, SMUR~
RA, MONET! e SPIGAROLI. ~ ({ Modifica dell'ar~
ticolo 7 della legge 6 dicembre 1971, n. 1074,
concernente norme per il conseguimento del~
l'abilitazione all'insegnamento nelle scuole
tecniche e per !'immissione nei ruoli del per~
sonale insegnante e non insegnante» (895).

Comunico inoltre che sono stati presen~
tati i seguenti disegni di legge:

dal Ministro della pubblica istruzione:

({ Stanziamento straordinario per opere di
consolidamento, restauro o manutenzione di
monumenti antich~ di Roma }} (896);

«Compenso per lavoro straordinario al
pETsonale ispettivo e direttiva della scuola }}

(897);

«Aumento del contributo per i tavoli di
studio alla Stazione zoologica di Napoli}}
(898);

«Concessione all'Istituto nazionale di fi~
sica nucleare di un contributo statale di
lire 6 miliardi per 1'esercizio finanziario
1973 }} (899);

dal Ministro della difesa:

«Modifiche alle norme suli'avanzamento
degli ufficiali dell'Esercito, della Marina e
dell'Aeronautica}} (900);

« Modifiche al regio decreto 3 giugno 1938,

n. 850, relativo all'indennità di trasferimento
agli ufficiali e sottufficiali della Marina im~
barcati e loro famiglie nei casi di elezione di
una precaria residenza)} (901);

«Riammissione in servizio di militari di
truppa dell'Arma dei carabinieri e del Corpo

delle guardie di pubblica sicurezza in con~
gedo }} (902);

«Misura del compenso mensile da corri~
spondere, per ciascun incarico, ai medici ci~

vili convenzionati presso gli stabilimenti sa~
nitari militari dell'Esercito }} (903).

Annunzio di deferimento di disegni di legge
a Commissioni permanenti in sede delibe-
rante

P RE S I D E N T E. Comunico che i
seguenti disegni di legge sono stati deferiti
in sede deliberante:

alla la Commissione permanente (Affari
costituzionali, affari della Presidenza del
Consiglio e dell'interno, ordi.namento gene~
rale dello Stato e della pubblica ammini-
strazione ):

« Integrazione dei fondi assegnati all'Isti~
tuta centrale di statistica per la esecuzione
dei censimenti generali del 1970 e 1971}}
(347-B), previo parere della sa Commissione;

« Aumento del contributo annuale in favo-
re delle Casse di assistenza e previdenza degli
scrittori, degli autori drammatici, dei musi~

cisti e dei compositori~autori~librettisti di
musica popolare}} (834), previ pareri della sa,
della 7a e della Il a Commis,sione;

alla 2a Commissione permanente (Giu-
stizia):

Deputati PIsaNI ed altri. ~ «Ulteriore
proroga delle previdenze per la regolarizza~
zione del titolo di proprietà in favore delTa
proprietà rurale}} (780), previ pareri della
6a e della 9a Commissione;

alla 7a Commissione pennanente (Istruzio~
ne pubblica e belle arti, ricerca scientifica,
spettacolo e sport):

« Proroga, per un quinquennio, dallo gen~

naio 1971, della legge 23 maggio 1952, n. 630,
e concessione di ulteriori stanziamenti intesi
ad assicurare la protezione del patrimonio
artistico, librario ed archivistico daHe inva~
sioni delle termiti}} (756), previo parere
della Sa Commissione.
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Annunzio di deferimento di disegno di legge
a Commissione permanente in sede redi-
gente

P RES I D E N T E. Comunico che il
seguente disegno di legge è stato deferito in
sede redigente:

alla 2" Commissione permanente (Giu~
stizia):

MURMURA. ~ ({ Modificazione del quarto
comma dell'articolo 56, titolo V, del regio
decreto~legge 27 novembre 1933, n. 1578, con~
vertito nella legge 22 gennaio 1934, n. 36,
sull'ordinamento della professione di avvo~
cato e di procuratore}) (860), previo parere
della 1a Commissione.

Annunzio di deferimento di disegni di legge
a Commissioni permanenti in sede refe-
rente

P RES I D E N T E. Comunico che i
seguenti disegni di legge sono stati deferiti
in sede referente:

alla 1" Commissione permanente (Affari co~
stituzionali, affari della Presidenza del Con~
siglio e dell'interno, ordinamento generale
dello Stato e della pubblica amministra~
zione):

«Destinazione dei proventi della casa da
gioco di Campione d'Italia}) (798), previ pa~
reri della sa e della 6a Commissione;

FOLLIERI. ~

({ Riconoscimento giuridico
della professione di investigatore privato ed
istituzione dell'albo)} (758), previo parere
della 2a Commissione;

alla 4" Commissione permanente (Difesa):

Deputati VAGHIed altri. ~ « Disposizioni
per casi di annullamento di concorso a po~
sti nella carriera direttiva dei Commissari
di leva}) (842), previo parere della P Com~
missione;

Discussioni, f. 390.

alla 7" Commissione permanente (Istru~
zione pubblica e belle arti, ricerca scientifica,
spettacolo e sport):

« Norme per il funzionamento dell'univer~
sità italiana per stranieri di Perugia}) (800),
previo parere della sa Commissione;

alla 9" Commissione permanente (Agri-
coltura):

«Modifiche alla legge 11 febbraio 1971,
n. 11, concernente la disciplina dell'affitto
dei fondi rustici}) (885), previ pareri della
1a e della 2a Commissione;

alla 10" Commissione permanente (Indu-
stria, commercio, turismo):

TOGNI ed altri. ~ « Istituzione di un ruolo

dei concessionari di vendita della produzione
automobilistica presso la Camera di com~
mercio, industria, agricoltura e artigianato })

(766), previ pareri della la, della 2a e della
8a Commissione;

alla ]]" Commissione permanente (Lavoro,
emigrazione, previdenza sociale):

DE MARZI ed altri. ~ « Provvedimenti per

la mutualità dei lavoratori autonomi}) (686),
previ pareri della P, della Sa, della 6a, della
9a e della lOa Commissione permanente;

alla 12a Commissione permanente (Igiene
e sanità):

« Modifiche ai compiti, all'ordinamento ed
alle strutture dell'Istituto superiore di sani~
tà }) (761), previ pareri della P, della sa, della
6a e della 7a Commissione;

alle Commissioni permanenti riunite ]"
(Affari costituzionali, affari della Presidenza
del Consiglio e dell'interno, ordinamento ge-
nerale dello Stato e della pubblica ammini~
strazione) e 11" (Lavoro, emigrazione, pre~
videnza sociale):

Russo Arcangelo ed altri. ~ « Riapertura

del termine per la presentazione delle do~
mande di accertamento della qualifica di
profugo, di cui all'articolo 1, n. 4, della legge
4 marzo 1952, n. 137}} (771), previo parere
della sa Commissione.
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Annunzio di richiesta di parere
a Commissione permanente

P RES l D E N T E. Comunico che sul
disegno di legge: LEPRE. ~ «Proroga dei

termini di efficacia della legge 14 novem~
bre 1962, n. 1610, contenente provvidenze per
la regolarizzazione del titolo della piccola
proprietà rurale}} (204), già assegnato alla
2a Commissione permanente (Giustizia) in

sede deliberante, è stata chiamata ad espri-
mere il proprio parere anche la 6a Commis-
sione permanente (Finanze e tesoro).

Annunzio di ritiro di disegno di legge

P RES I D E N T E. Comunico che il
senatore La Rosa ha dichiarato di ritirare
il disegno di legge: « Norme integrative del-
la legge 19 ottobre 1970, n. 832, concernente
gli insegnanti di educazione fisica non di
ruolo, sprovvisti del titolo specifico)} (400).

Annunzio di presentazione di relazioni

P RES I D E N T E. Comunico che,
a nome della 3a Commissione permanente
(Affari esteri), :LI senatOl1e Russo Luigi ha
presentato la relazione sui seguenti disegni
di legge: « Ratifica ed esecuzione dell'Accor-
do europeo sull'istruzione e formazione del-
le infermiere, adottato a Strasburgo il 25 ot~
tobre 1967)} (546); « Ratifica ed esecuzione
della Convenzione europea relativa all'ela~
borazione di una farmacopea europea, adot~
tata a Strasburgo il 22 luglio 1964)} (612);
« Ratifica ed esecuzione dell'Accordo tra la
Repubblica litalianaed il Regno di Svezia in~
tegrativo della COlwenzione stipulata fra i
due Paesi in materia di sicurezza sociale il
25 maggio 1955, conclusç> a Stoccolma il 18
novembre 1971 )} (693).

Comunico inoltre che, sempre a nome del~
la 3a Commissione permanente (Affari este-
ri}, il senatore Pecoraro ha presentato la re-
lazione sul disegno di legge: «Approvazio~
ne ed esecuzione degli Accordi tra gli Stati
membri della Comunità europea del carbone
e dell'acciaio (CECA) e la Comunità stessa

22 FEBBRAIO 1973

da un lato, e l'Austria, l'Islanda, il Portogal~
lo, la Svezia e la Svizzera dall'altro, concer-
nenti i settori di competenza della predetta
Comunità, firmati a Bruxelles il 22 luglio
1972 }} (668).

Anl1um:io di approvazione di disegni di legge
da parte di Commissioni permanenti

P RES. I D E N T E. Comunico che,
nelle sedute di ieri, le Commissioni perma~
nenti hanno approvato i seguenti disegni di
legge:

2a Commissione permanente (Giustizia):

COPPOLA.~ « Norme per la determinazione
degli onorari, dei diritti accessori, delle in~

I dennità e dei criteri per il rimborso delle
spese spettanti ai notai )} (69~B);

3a Commissione permanente (Affari esteri):

PALA ed altri. ~ « Facilitazioni di viaggio
a favore dei connazionali che rimpatriano
temporaneamente nelle isole del territorio
nazionale)} (89) e: DI BENEDETTOed altri. ~

« Facilitazioni di viaggio per i connazionali
che rimpatriano temporaneamente nelle iso~
le del territorio nazionale)} (502), in un testo
unificato e con il seguente titolo: «Facilita~
zioni di viaggio a favore dei connazionali
che rimpatriano temporaneamente nelle iso~
le del territorio nazionale }};

sa Commissione permanente (Programma~
zione economica, bilancio, partecipazioni sta~
tali):

« Aumento del capitale sociale dell'Azien~
da tabacchi italiani AT! società per azioni )}

(656 );

6a Commissione permanente (Finanze e te~

soro ):

«Assunzione a carico dello Stato delle
spese per i funerali del professor Antonio
Segni}} (654);

C0111:rnissioni permanenti riunite 2a (Giu-
stizia) e 9a (Agricoltura):

DE MARZI ed altri. ~ « Norme integrative
ed interpretative della legge 15 febbraio
1958, n. 74, sui livelli veneti}} (249).
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Integrazioni al programma dei lavori
dell' Assemblea fino al 19 marzo 1973

P RES I D E N T E. Comunico che la
Conferenza dei Presidenti dei Gruppi par~
lamentari, riunitasi questa mattina, ha adot~
tato all'unanimità ~ ai sensi dell'articolo 54
del Regolamento ~ le seguenti integrazioni
al programma dei layori del Senato per il
periodo fino al 19 marzo 1973, comunicato
all'Assemblea nella seduta pomeridiana del
17 gennaio u.s.:

~ d.d.l. nn. 733 e 107 ~ Attività e disci~

plina dell'Ente autonomo di gestione per le
aziende minerarie metallurgiche ~ EGAM;

~ d.d.l. n. 700 ~ Finanziamento di un
programma straordinario di intervento per
l'ammodernamento ed il potenziamento del~

Martedì 27 febbraio (pomeridiana)

Mercoledì » (pomeridiana)28

(la mattina è riservata alle
riunioni delle Commissioni)

Giovedì

»

Venevdì

la rete delle Ferrovie dello Stato per l'im~
porto di 400 miliardi di lire.

Non essendovi osservazioni, le suddette
integrazioni al programma si considerano de~
Hnitive ai sensi del succitato articolo 54 del
Regolamento.

Calendario dei lavori dell'Assemblea per il
periodo dal 27 febbraio al 9 marzo 1973

P RES I D E N T E. Informo quindi
che, nel corso della stessa riunione, la Con~
ferenza dei Presidenti dei Gruppi parlamen-
tari ha adottato all'unanimità ~ a norma
del successivo articolo 55 del Regolamento

~ il seguente calendario dei lavori dell'As-
semblea per il periodo dal 27 febbraio al 9
marzo 1973:

~ Disegno di legge n. 510. ~ Divieto di fu-

mare in determinati locali e su mezzi di
trasporto pubblico (dalla sede redigente:
per la sola votazione finale - procedura
abbreviata di cui all'articolo 81 del Re~
golamento ).

~ Disegno di legge n. 368. ~ Disciplina del~
la produzione e del commercio di semen~
ti e piante da rimboschimento (dalla sede
redigente: per la sola votazione finale -
procedura abbreviata di cui all'artico-
lo 81 del Regolamento).

~ Disegno di legge n. 176. ~ Modifica della
disciplina dei concorsi di idoneità per
sanitari ospedalieri.

~ Disegni di legge nn. 733 e 107. ~ Attività

e disciplina dell'Ente autonomo di gestio-
ne per le aziende minerarie metallurgi-
che - EGAM (già approvato dalla Camera
dei deputati).

~ Disegno di legge n. 700. ~ Finanziamento
di un programma straordinario di inter~
vento per l'ammodernamento ed il po~
tenziamento delle ferrovie dello Stato per
l'importo di 400 miliardi di lire.



Martedì 6 marzo (antimeridiana)

(pomeridiana)
Eventuale seguito e condusione del di-» » »
segno di legge n. 700 che precede.

Mercoledì 7 )} (pomeridiana) ~Disegno di legge n. 793. ~Conversione

(la mattina è riservata alle
in legge del decreto-legge 22 gennaio 1973,

riunioni delle Commissioni) n. 2, recante provvidenze a favore delle
popolazioni dei comuni della Sicilia e del-
la Calabl1ia colpiti dalle alluvioni del di-

Giovedì 8 )} (antimeridiana) cembre 1972 e del gennaio 1973 (scade

(pomeridiana)
il 25 marzo - entro tale data dovrà essere

» » »
discusso anche dalla Camera dei depu-
tati).

Venerdì 9 }} (antimeridiana)
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Secondo quanto previsto dal succitato ar-
ticolo 55 del Regolamento, detto calenda-
rio sarà distribuito.

La Conferenza dei Presidenti dei Gruppi
parlamentari tornerà a riunirsi nel corso
della settimana 6-9 marzo per prendere le
opportune decisioni in ordine alla condu-
sione della discussione del decreto-legge per
le alluvioni in Sicilia e Calabria, nonchè
per definire il calendario della settimana
successiva.

Votazione per la nomina di tre Commissari
di vigilanza sulla Cassa depositi e prestiti
e sugli Istituti di previdenza

P RES I D E N T E. L'ordine del gior-
no reca la votazione per la nomina di tre
Commissari di vigilanza sulla Cassa depositi
e prestiti e sugli Istituti di previdenza.

Dichiaro aperta la votazione a scrutinio
segreto.

(Segue la votazione).

(Le urne rimangono aperte).

Seguito della dis<:ussione del disegno di
.legge:

({ Conversione in legge del decreto-legge 22
;gennaio 1973, n. l, concernente disposi-
:zioni per la cassa unica per gli assegni
familiari» (789) (Relazione orale)

Approvazione, con modificazioni, con il se-
guente titolo: ({ Conversione in legge, con
modificazioni, del decreto-legge 22 gennaio
1973, n. 1, concernente disposizioni per la
cassa unica per gli assegni familiari»

P RES I D E N T E. L'ordine del gior-
no reca il seguito della discussione del di-
segno di legge: ({ Conversione in legge del
decreto-legge 22 gennaio 1973, n. l, concer-
nente disposizioni per la cassa unica per
gli assegni familiari », per il quale il Senato
ha autorizzato la relazione orale.

Dobbiamo procedere alla votazione degli
ordini del giorno.

Senatore Fermariello, insiste per la vo-
tazione dell'ordine del giorno n. l?

FER M A R I E L L O. Insisto.

P RES I D E N T E. Si dia lettura del-
l'ordine del giorno.

A R E N A, Segretario:

II Senato,

in sede di esame del disegno di legge
n. 789 che converte in legge il decreto-legge

I concernente disposizioni per la cassa unica
per gli assegni familiari;

impegna il Governo a predisporre, con
urgenza, i necessari provvedimenti, per con-
sentire a partire dalla gennaio 1973:

1) l'unificazione e 1'elevamento dei
minimi;
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2) l'aggancio delle pensioni liquidate

e dei minimi all'andamento medio dei salari;
3) la revisione del pensionamento di

invalidità per i lavoratori dipendenti e per
gli autonomi.

1. FERMARIELLO, GIOVANNETTI, GARO~

LI, BIANCHI, BONAZZI, ZICCARDI

P RES I D E N T E. Metto ai voti que~
sto ordine del giorno, non accettato dal Go~
verno. Chi l'approva è pregato di alzare la
mano.

Non è approvato.

F ER M A R I E L L O. Chiediamo la con~
troprova.

P RES I D E N T E. Procediamo alla
controprova.

Non è approvato.

Senatore Azimonti, insiste per la vota~
zione dell' ordine del giorno n. 2?

A Z I M O N T I. Insisto.

P RES I D E N T E. Si dia lettura del~
l'ordine del giorno n. 2.

A R E N A, Segretario:

Il Senato,

esaminato il disegno di legge n. 789
concernente la conversione in legge del de~
creto~legge 22 gennaio 1973, n. 1, contenente
disposizioni per la cassa unica per gli asse~
gni familiari,

udite le dichiarazioni del Ministro del
lavoro e della previdenza sociale,

prende atto degli impegni del Governo
per i quali il disegno di legge in esame co~
stituisce una premessa indispensabile per il
raggiungi mento degli obiettivi indicati in
Parlamento e sottoposti alle organizzazioni
sindacali, nel documento del 28 novembre
1972, relativamente alle pensioni con parti~
colare riferimento all'aggancio delle pensio~
ni alla dinamica dei salari oltre che al costo
della vita, che realizzano la priorità da tem~
po rivendicata dalle stesse organizzazioni
sindacali dei lavoratori,

riconosciuto peraltro l'obbligo dettato
dal momento economico attuale di non ag~
gravare ulteriormente gli oneri sociali nella
delicata necessaria ripresa,

rilevata altresì l'esigenza di un ordinato
coordinamento delle varie gestioni dell'INPS,
affinchè siano ricondotte all'assolvimento ef~
fettivo dei rispettivi scopi istituzionali e sia-
no realizzate le compensazioni necessarie tra
gestioni attive e gestioni passive,

impegna il Governo:

1) a presentare al più presto il provve-
dimento relativo alle revisioni pensionistiche
nella opportuna gradualità, ferma restando
la decorrenza dell'anno in corso completan~
do i finanziamenti oggi avviati;

2) a presentare sollecitamente il proget-
to di riforma sanitaria con chiara program~
mazione dei tempi di attuazione, dando la
necessaria precedenza alla generalizzazione
della assistenza ospedaliera e realizzando il
passaggio dal finanziamento contributivo a
quello fiscale;

3) a preparare attentamente provvedi-
menti relativi alla materia degli assegni fa-
miliari e della disoccupazione dopo l'entrata
in vigore della assistenza ospedaliera gene-
ralizzata.

Il Senato infine invita il Governo a dispor-
re che gli enti di assistenza malattia utilizzi~
no il contributo che ad essi viene devoluto,
secondo quanto disposto al terzo comma
dell'articolo 1 del decreto~legge in esame,
prioritariamente per il pagamento dei debiti
verso gli ospedali.

2 AZIMONTI, PINTO, GIULIANO, PRE-
MOLI, CAROLLO, SANTONASTASO,

MANENTE COMUNALE

P RES I D E N T E. Metto ai voti que-
sto ordine del giorno, accettato dalla Com~
missione e dal Governo. Chi l'approva è pre~
gato di alzare la mano.

È approvato.

Passiamo ora all'esame dell'articolo unico
del disegno di legge di conversione, con l'av~
vertenza che gli emendamenti presentati si
riferiscono agli articoli del decreto-legge da
convertire. Si dia lettura dell'articolo unico.
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A R E N A, Segretario:

Articolo unico.

È convertito in legge il decreto-legge 22
gennaio 1973, n. 1, contenente disposizioni

per la Cassa unica per gli assegni familiari.

P RES I D E N T E. Si dia lettura degli
emendamenti presentati all'articolo 1.

A R E N A, Segretario:

Dopo il primo comma inserire il seguente:

« L'aliquota contributiva del 12,50 per cen-

to si applica altresì alle imprese editoriali di
cui alla tabella C allegata alla legge 17 ot-
tobre 1971, n. 1038 ».

1 1 POZZAR

Sopprimere i commi terzo e quarto.

1 2 GIOV AN1~ETTI, FERMARIELLO, BONAZ-

ZI, MERZARIO, GAROLI, ZICCARDI,

VIGNOLa, CANETTI

In via subordinata all'emendamento 1. 2,
sostituire il terzo comma con il seguente:

« Per l'anno 1973 l'INPS corrisponderà al-
l'INAM, alle Casse mutue provinciali di ma-
lattia di Trento e di Bolzano, alla Federa-
zione nazionale delle Casse mutue di malat-
tia per i coltivatori diretti ed alle Federazio-
ni delle Casse mutue degli artigiani e dei
commercianti la somma di lire 200 miliardi,
da destinarsi esclusivamente alla riduzione
dei debiti verso gli ospedali }}.

1.3 FERMARIELLO, BONAZZI, GIOVAN-

NETTI, CANETTI, VIGNOLa, ZIC-

CARDI, GAROLI, MERZARIO

Al terzo comma, all'inizio, sostituire le 1. 4
parole: «A decorrere dallo gennaio 1973 e

fino alla data di entrata in vigore della ri-

forma sanitaria, }} con le altre: «Per l'anno
1973 ».

1.S POZZAR

Al terzo comma, dopo le parole: {{ di Tren-
to e di Bolzano }}, aggiungere le altre: «alla
Federazione nazionale delle Cassè mutue di
malattia per gli artigiani e alla Federazione
nazionale delle Casse mutue di malattia per
i commercianti }}.

Conseguentemente, al quarto comma, do-
po le parole: «per i coltivatori diretti », ag-
giungere le altre: {{, una quota, pari a 5
miliardi annui, è versata alla Federazione
nazionale delle Casse mutue di malattia per
gli artigiani ed una quota di 5 miliardi an-
nui è versata alla Federazione nazionale del-
le Casse mutue di malattia per i commer-
cianti }}.

1.7 TAMBRONI ARMAROLI, DE VITO, As-

SIRELLI, DE MARZI, SCARDACCIO-

NE, MORLINO, NOÈ, SMURRA, FA-

RABEGOLI, TIRIOLO, Russo Ar-

cangelo

Al terzo comma, aggiungere il seguente
periodo:

«Per i contributi che sono previsti dal
decreto del Presidente della Repubblica 31
dicembre 1970, n. 1403, concernente gli ad-
detti ai servizi domestici e familiar}, la som-
ma a carico della Cassa unica per gli assegni
familiari da corrispondere ai predetti Enti
di malattia viene stabilita in misura pari al
20 per cento dei contributi attribuiti alla
predetta Cassa unica }}.

1. 9 FERRALASCO, CIPELLINI, GATTO Vin-

cenzo, SEGRETO, VIGNOLA, CAVEZ-

ZALI, TORTORA, CATELLANI

In via subordinata all'emendamento 1. 2,
al 4° comma sostituire le parole: {{ 25 miliar-
di annui» con le altre: {{40 miliardi, da de~
stinare esclusivamente alla riduzione dei de-
biti verso gli ospedali, }}.

ZICCARDI, FERMARIELLO, BONAZZI,

MERZARIO, GAROLI, GIOVANNETTI,

VIGNOLa, CANETTI
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Al quarto comma sostituire le parole:
« lire 25 miliardi annui» con le altre: «lire
40 miliardi ».

L 6 ZUGNO, DE MARZI, SALERNO, CAROL~
LO, MANENTE COMUNALE, GAU-

DIO, GIULIANO, SANTONASTASO,

Russo Arcangelo

Al quarto comma, dopo le parole: «di
Trenta e di Balzano », inserire le altre:

({e

con le Federazioni delle Casse mutue degli
artigiani e dei commercianti ».

1. 8 FERMARIELLO, BONAZZI, GIOVAN~
NETTI, CANETTI, VIGNOLO, ZIC-

CARDI, GAROLI, MERZARIO

P O Z ZAR. Domando di parlare.

P RES I D E N T E, Ne ha facoltà.

p O Z ZAR. Con l'emendamento 1. 1
si intende rimediare ad una evidente lacuna
del testo del decreto, con un riferimento spe~
cifico alla riduzione delle aliquote anche per
le imprese editoriali.

L'emendamento 1. 5 dovrebbe invece, cre-
do, ridurre la polemica nei confronti di que-
sto decreto-legge, in quanto limita al solo
1973 gli impegni di trasferimenti di fondi
dalla cassa unica assegni familiari agli enti
mutualistici. Inoltre questo emendamento
rappresenta anche un auspicio per un sol~
lecito avvio, comunque entro l'anno, della
tanto attesa riforma sanitaria.

G I O V A N N E T T I. Domando di par~
lare.

P RES I D E N T E. Ne ha facoltà.

G I O V A N N E T T I. L'emendamento
l. 2, tendente a sopprimere il terzo e quarto
comma, è volto ad impedire il trasferimento
di somme dalla gestione assegni familiari
alla gestione delle mutue. Ciò abbiamo fatto
prioritariamente in quanto, se è vero, co-
me appare nei riferimenti del Governo, che
si destineranno gli attivi o fondi alla riforma
delle pensioni (e questa sembrerebbe esse-
re la scelta anche delle organizzazioni sin-

dacali) abbiamo voluto dimostrare la non
contrapposizione delle tesi che abbiamo fin
qui portato nel dibattito generale alle tesi
delle organizzazioni sindacali.

Questa norma, con il trasferimento del
2,50 per cento della massa retributiva sa~
lariale alla gestione delle mutue, che non era
previsto con un termine in quanto il finan~
ziamento era fatto in riferimento alla realiz~
zazione della riforma sanitarià, non fissan~
do alcun termine, rappresentava a nostro
avviso un finanziamento silenzioso e a tem-
po indeterminato in direzione della gestio-
ne delle mutue. Nel dibattito di questa
mattina e con gli emendamenti presentati
anche da rappresentanti della maggioranza
ci si limita al solo 1973. Questo però non
risolvere il problema di fondo che abbiamo
sollevato, perciò manteniamo il nostro emen-
damento; ciò non significa comunque che
siamo insensibili al grosso problema del
passivo della situazione mutualistica italia~
na, cui però riteniamo si debba ovviare coo
provvedimenti specifici ed organici.

FER M A R I E L L O. Domando di par-
lare.

P RES I D E N T E. Ne ha facoltà.

FER M A R I E L L O. Per quanto ri-
guarda l'emendamento 1. 3, la questione è
molto chiara. Con l'emendamento 1. 2 ab-
biamo dichiarato di essere contrari all'uso
dei fondi della cassa assegni familiari previ~
sto dal decreto governativo. In via subordi-
nata abbiamo proposto non solo di limitare
ad un anno l'uso improprio di questi fondi,
ma anche di destinarli al debito dell'INAM
verso gli ospedali. Può esserci un problema
di stesura su cui ci si potrà mettere d'ac~
corda; ma il senso dell'emendamento, come
abbiamo detto, è assai preciso.

T A M B R O N I A R M A R O L I. Do-
mando di iparlare.

P RES I D E N T E. Ne ha facoltà.

0'0T A M B R O N I A R M A R O L I. Si-
gnor Presidente, onorevoli colleghi, l'emen-
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damento 1. 7 da noi presentato tendeva a
rimuovere le difficoltà nelle quali si dibat~
te,no le casse mutue per gli artigiani e per
i commercianti. Siamo, però, venuti a cono~
sc:enza di un incontro molto proficuo che
l'onorevole Ministro del lavoro ha avuto con
le organizzazioni sindacali di queste catego~
rie e dal quale sono scaturite risoluzioni che,
sebbene non complete, già superano la som~
ma richiesta nell'emendamento che abbiamo
presentato.

Pertanto, nel ringraziare H Ministro per la
sensibilità che ha dimostrato e nella certezza
che gli accordi già raggiunti siano comple~
tati con successive modifiche migliorative, a
nome dei presentatori ritiro l'emendamento.

FER R A L A S C O. Domando di par-
lare.

P RES I D E N T E. Ne ha facoltà.

FER R A L A S C O. Signor Presidente,
onorevoli colleghi, l'emendamento 1. 9 vuoI
corrispondere ad un criterio di equità. In-
fatti, nel presente decreto~legge l'aliquota che
dovrebbe passare a carico della cassa uni-
ca per gli assegni familiari viene determi~
nata nella misura de12,50 per cento per delle
categorie che versano dal 12,50 al 12,S5 per
cento, il che rappresenta un quinto dell'ali~
quota totale, cioè ill 20 per cento. Ora le di~
sposizioni attuali per quanto riguarda gli
addetti ai servizi domestici ugualmente con~
templano un 20 per cento di versamento da
parte della Cassa unica per gli assegni fami~
Ilari; però, se si dovesse applicare questo
decreto così come viene presentato, con l'ali~
quota cioè del 2,50 per cento, si avrebbe in
effetti il versamento di un'aliquota del 50
per cento in quanto, allo stato attuale, per
gli addetti ai servizi domestici l'aliquota non
è del 12,50 per cento, ma del 5 per cento.

Pertanto con questo nostro emendamento
si vuole evitare una sperequazione che an-
drebbe a tutto danno della cassa unica per
gli assegni familiari; tanto più se poi do~

'lesse passare un provvedimento di legge
attualmente all'esame del Parlamento che
prevede l'abbassamento a12,50 per cento del.
l'aliquota stessa. Di conseguenza la cassa
unica per gli assegni familiari verrebbe a
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percepire semplicemente 10 zero per cento,
cioè niente, qualora passasse questo nuovo
progetto di legge ed allo stato attuale perce-
pirebbe soltanto il 50 per cento anzichè l'SO
per cento come avviene per gli altri lavora~
tori.

Z I C C A R D I. Domando di parlare.

P RES I D E N T E. Ne ha facoltà.

Z I C C A R D I. Signor Presidente, ono~
revole Ministro, onorevoli colleghi, voglia~
mo ribadire con chiarezza la nostra posizio-
ne sulla questione delle mutue dei coltiva~
tori. Il Partito comunista si batte per la
completa parificazione dei trattamenti assi~
stenziali e previdenziali dei coltivatori. Le
prestazioni previdenziali ed assistenziali per
i lavoratori autonomi vanno messe a carico
del bilancio dello Stato ed a carico del1a
categoria con un nuovo sistema contributivo
che deve essere collegato al reddito. Non esi~
ste un'autogestione contadina dell'assistenza
sanitaria. I coltivatori non gestiscono nien.
te; l'esistenza di un sistema mutualisticù
differenziato è dannoso per i contadini che
pagano di più e ricevono di meno.

Le mutue dei coltivatori ed il relativo si~
stema elettorale sono stati e sono elementi
di divisione dei coltivatori e delle loro or~
ganizzazioni. Per questo siamo per lo scio~
glimento di queste mutue, per fare entrare
i coltivatori nel servizio sanitario con pieni
diritti. Per far 'passare questa politka è ne~
cessaria l'unità democratica, l'unità dei con~
tadini e l'intesa fra le loro orgamzzazioni
professionali. L'emendamento 1. 4 vuole esse~
re ed è un'miziativa unitaria intesa a toglie-
re spazio alle forze della divisione. Chiedia~
mo di aumentare il contributo ma con una
chiara destinazione: il pagamento di una
parte dei debiti che le mutue hanno verso
gli ospedali. Chiediamo a tutti i gruppi de~
mocratici, chiediamo a voi, onorevoli colle-
ghi democristiani, di votare a favore di que~
sto emendamento. Non vediamo, onorevoli
colleghi della Democrazia cristiana, come
possiate fare diversamente senza dimostrare
una vostra clamorosa incoerenza e senza
premiare e far prevalere fra di voi quelli
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che sono ed operano per la divisione dei
contadini. Vi chiediamo un voto coerente e
per l'unità. Per quanto ci riguarda noi con~
tinueremo ad operare per l'unità dei colti~
vatori per fare in modo che questi conqui~
stino la parità previdenziale ed assistenziale.

Z U G N O. Domando di parlare.

P RES I D E N T E. Ne ha facoltà.

Z U G N O. Onorevole Presidente, ono~
revole Ministro, onorevoli colleghi, con lo
emendamento 1. 6 da noi proposto chiedia~
ma che il contributo alla Federazione riazio~
naIe delle casse mutue per malattia ai col~
tivatori diretti sia elevato da 25 miliardi a
40 miliardi. (Interruzioni dall'estrema sini~
!:Itra). So che a voi non interessano i colti.~
vatori diretti. È noto come questo contri~
buto riguardi l'assistenza ai pensionati col~
ti.vatori diretti. Infatti l'assistenza ai colti~
vatori diretti è stata concessa dal 1954 c
solo nel 1967 l'assistenza è stata estesa anch~
ai pensionati coltivatori diretti e per finan~
ziare quest'assistenza malattia ai pensionati
è stato tra l'altro stabilito un contributo sul~
la base del gettito dei contributi per il fon~
do della tubercolosi. Era un modesto contri~
buto dello 0,195 per cento, a favore della
Federazione nazionale delle casse mutue dei
coltivatori diretti, per i pensionati assistiti
dai coltivatori diretti, mentre era dello 0,13
per cento per i pensionati, coloni e mezzadri,
assistiti dall'INAM. In effetti questo contri~
buto, direi mobile, in quanto si adeguava al~
lo sviluppo del gettito dei contributi del fon~
do contro la tubercolosi, era destinato an~
che ad aumentare in relazione all'aumento
delle spese. E, grosso modo, dal 1967 al
1970 questo sviluppo parallelo fra le entra~
te e le spese si è anche verificato; nel 1970
però una disposizione di legge, l'articolo Il
della legge 18 dicembre 1970, n. 1034, ha
sostituito a questo contributo mobile, un
contributo fisso di 25 miliardi. E così è av~
venuto che le spese dal 1970 al 1972 sono
aumentate notevolmente; gli assistiti, cioè
i pensionati coltivatori diretti, sono aumen~
tati dall'8 per cento, in rapporto a tutti gli
assistiti coltivatori diretti, del 1968 al 28 per

Discussioni, f. 391.

cento nel 1972. In relazione quindi all'au~
mento delle spese, all'aumento degli assi~
stiti di fronte ad un contributo rimasto fisso
anche il deficit del bilancio relativo è au~
mentato notevolmente. Basta pensare che
nel 1973 il bilancio di previsione di questa
assistenza prevede un'entrata di 29~30 mi-
liardi circa e una spesa di 82 miliardi. In
relazione a questa difficile situazione di bi~
lancio per quest'assistenza, noi chiediamo,
con questo emendamento, sia pure per il
solo 1973, riferendosi la norma solo al 1973,
un aumento del contributo. Sappiamo che
anche questo aumento non risolve il proble~
ma, ma sappiamo anche che da parte del
Ministro ~ e del resto l'ordine del giorno
che abbiamo approvato poco fa lo esprime
molto ampiamente ~ sono in corso di ela~
borazione proposte di riforma che dovreb~
bero risolvere definitivamente il problema
mutualistico.

Ci conforta anche in questo senso sapere
come il Governo, in modo particolare, e il
Parlamento abbiano sensibilità verso il pro~
blema dei coltivatori diretti e quindi con~
fidiamo nella soluzione completa al momen~
to e nella sede della prossima riforma del~
l'assistenza e della previdenza. Grazie. (Ap-
plausi dal centro).

P RES I D E N T E. Invito la Commis~
sione ad esprimere il parere sugli emenda~
menti in esame.

S I C A, relatore. Sull'emendamento 1. l,
a firma Pozzar, la Commissione esprime pa~
rere favorevole in quanto si tratta evidente~
mente di un errore materiale, di una mera
dimenticanza nella stesura del decreto~legge.
Il parere è contrario agli emendamenti 1. 2
e 1. 3. Il primo tende a sopprimere i commi
terzo e quarto e snatura completamente l'es~
senza del decreto~legge; per quanto riguarda
l'emendamento 1. 3, esso modifica il prin~
cipio ispiratore del decreto~legge.

Per l'emendamento 1. 5 la Commissione si
rimette al Governo. A titolo personale di~
chiaro che preferisco la dizione dell'articolo
del decreto~legge e non quella proposta in-
vece dall'emendamento, in quanto ritengo
che sia preferibile far fissare la decorrenza
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sino alla data di entrata in vigore della ri-
forma sanitaria, senza limitarla a11973. Que-
sto perchè potrebbe verificarsi uno slitta-
mento nella entrata in vigore della riforma
sanitaria oltre il 31 dicembre 1973. Comun-
que mi rimetto al Governo, come ho già di-
ch.iarato.

L'emendamento 1. 7 è stato ritirato. Espri-
mo parere contrario all'emendamento 1. 9,
a firma Ferralasco ed altri, in quanto con
questo emendamento, che è quasi simile al-
l'l. 6 ma che aggiunge espressamente la pre-
visione della destinazione dei 40 miliardi
(si dice infatti: «da destinare esclusivamen-
te alla riduzione dei debiti verso gli ospe.
daJi »), si prefissa la destinazione dei 40 mi-
liardi, mentre potrebbe esserci nella valuta-
zione autonoma degli organi amministrativi
dI questa cassa un orientamento diverso. In-
fatti sappiamo che vi sono anche dei ere-
ditari, piccoli ereditari, piccole imprese, che
hanno bisogno di un pagamento di questi
loro crediti e che altrimenti andrebbero ver-
so il fallimento.

Il parere è invece favorevole all'emenda-
mento 1. 6. È contrario all'emendamento 1. 8,
a firma Fermariello, Bonazzi ed altri, in quan-
to ritengo che, accogliendolo, la parte di
contributi devoluti alle casse mutue si spez-
zetta troppo senza risolvere eventualmente
i problemi di nessuna delle casse.

P RES I D E N T E. Invito il Governo
ad esprimere il parere.

* C O P P O, Ministro del lavoro e della
previdenza sociale. Onorevole Presidente, ac-
colgo ,J'emendamento 1. l, del senatore Poz-
zar, perchè è un completamento del testo.
Sono, invece, ovviamente contrario, per quel-
lo che ho detto stamattina, all'l. 2. Sono con-
trario altresì all'l. 3, anche perchè mi pare
che nell'ordine del giorno che abbiamo vo-
tato abbiamo già dato un'indicazione e quin-
di evidentemente non c'è bisogno di questa
indicazione ulteriore. Inoltre a mio parere
vi i~ una oontraddizione che riguarda casse
che poi evidentemente non fruiscono di que-
sto iprovvedimento; quindi l'emendamento
non sarebbe neanche operativo.

Sono favorevole al<l'emendamento 1. 5 del
senatore Pozzar e vorrei tranquillizzare il re-

latore che, per quanto riguarda il Governo,
non mi preoccupa assolutament,e di ins-erire
questa formula relativa alla data di entrata
in vigore della riforma sanitaria. Presen-
teremo, come spero, questo provvedimen-
to, dopo di che stabiliremo le date di de-
correnza e i coordinamenti necessari. Quin-
di, a mio avviso, è un atto doveroso di un
minimo di fiducia in noi stessi.

L'emendamento 1. 7 è stato ritirato. Vor-
rei solo completare un ragionamento che mi
pare ha fatto qui il senatore Tambroni Ar-
maroli precisando che è :nostra intenzione
affrontare il problema dell'equilibrio delle
gestioni degli autonomi, come d'altra parte
av,evo avuto occasione di dire stamane leg-
gendo il documento del 28 novembre.

Sono contrario all'emendamento 1. 9 per
un motivo Imolto semplice, senatore Ferra-
lasco. In questo provvedimento non abbia-
bo inteso innovare una serie di problemi e
lei certamente saprà che il problema della
contribuzione per i servizi domestici è in
esame alla Camera e credo che non abbia
bisogno soltanto di questo ritocco, ma ab-
bia bisogno di un ritocco ,più appropriato.
Non ritengo quindi opportuno che sezional-
mente in questo momento affrontiamo un
tema di questo genere, in quanto dobbiamo
affrontar,e il problema più generale.

L'emendamento 1. 4 prevede l'aumento per
i coltivatori da 25 a 40 miliaJ:1dida destinare,
dice, esclusivamente alla riduzione dei debi-
ti ospeda:lieri. Vorrei far osservare ai pro-
ponenti che questa formula è la meno con-
veniente ag1i interessati. Infatti, avendo in-
tenzione di trovare altre formule per la so-
luzione del problema dei debiti oSlpedalieri,
non sembra opportuno bloccar,e questa cifra,
che potrebbe invece servire per le altre pre-
stazioni dove esistono dei disavanzi. Non è
dunque un 'problema di contmddizione: in
questo caso questa formula è meno conve-
niente rispetto a quella contenuta nell'emen-
damento 1. 6 che io accolgo.

Così pure non mi pare che si ponga il pro-
blema relativamente all'emendamento 1. 8,
perchè è coordinato con l'altra J:1ealtà.

Riassumendo, signor Presidente, per il Go-
verno Ipossono essere accohi gli emendamen-
ti 1. 1, 1. 5 e 1. 6.
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FER M A R I E L L O. Signor Ministro,
potrei avere un suo parere più preciso sul-
l'emendamento 1. 6, tendente a sostituire le
parole: « lire 25 miliardi annui », con ,le al-
tre: « lire 40 miliardi»? Vorrei sapere se
questo s'intende per un solo anno.

C O P P O, Ministro del lavoro e della
previdenza sociale. Mi 'pare che il testo sia
ovvio, senatore Fermariello: la cifra di 40
miliardi si riferisce al 1973 quando avremo
emendato.

P RES I D E N T E. Metto ai voti l'emen-
damento 1. 1, presentato dal senatore Pozzar,
per il quale la Commissione ed il Governo
hanno espresso parere favorevole. Chi l'ap-
prova è pregato di alzare la mano.

E approvato.

Metto ai voti l'emendamento 1. 2, presen-
tato dal senatore Giovannetti e da altri se-
natori, per il quale la Commissione ed il Go-
verno hanno espresso parere contrario. Chi
l'approva è pregato di alzare la mano.

Non è approvato.

Metto ai voti l'emendamento 1. 3, presen-
tato dal senatore Fermariello e da altri se-
natori, per il quale la Commissione ed il
Governo hanno espresso parere contrario.
Chi l'approva è pregato di alzare la mano.

Non è approvato.

FER M A R I E L L O. Dichiaro che ci
asterremo dalla votazione sull'emendamen-
to 1. 5.

P RES I D E N T E. Metto ai voti l'emen-
damento 1. 5, presentato dal senatore Pozzar,
per il quale il Governo si è dichiarato favo-
revole. Chi l'approva è pregato di alzare la
mano.

E approvato.

Ricordo che l'emendamento 1. 7 è stato ri-
tirato.

Metto ai voti l'emendamento 1. 9, presen-
tato dal senatore Ferralasco e da altri sena-
tori, per il quale la Commissione ed il Go-

verno hanno espresso parere contrario. Chi
l'approva è pregato di alzare la mano.

Non è approvato.

Metto ai voti l'emendamento 1. 4, presen-
tato dal senatore Ziccardi e da altri senato-
ri, per il quale la Commissione ed il Governo
hanno espresso parere contrario. Chi l'ap-
prova è pregato di alzare la mano.

Non è approvato.

Metto ai voti l'emendamento 1. 6, presen-
tato dal senatore Zugno e da altri senatori,
per il quale la Commissione ed il Governo
hanno espresso parere favorevole. Chi l'ap-
prova è pregato di alzare la mano.

E approvato.

Avverto che l'emendamento 1. 8, presen-
tato dal senatore Fermariello e da altri se-
natori, è precluso.

Chiusura di votazione

P RES I D E N T E. Dichiaro chiusa la
votazione per la nomina di tre commissari
di vigilanza sulla Cassa depositi e prestiti
e sugli Istituti di previdenza e invito i sena-
tori Segretari Arnone, Filetti e Ricci a pro-
cedere allo spoglio delle schede.

(I senatori Segretari Arnone, Filetti e Ric-
ci procedono allo spoglio delle schede).

Hanno preso parte alla votazione i sena-
tori:

Abenante, Abis, Accili, Adamoli, Agrimi,
A:lbarello, Albertini, Alessandrini, Arena,
Arfè, Argiroffi, Ariosto, Arnone, Artioli, Assi-
relli, Attaguile, Azimonti,

Bacicchi, Balbo, Baldini, Barra, Bartolo-
mei, Basso, Belotti, Benaglia, Bergamasco,
Bedanda, Bertola, Bertone, Bettiol, Bianchi,
Bo, Boldrini, Bollini, Bonaldi, Bonazzi, Bo-
nino, Borraccina, Borsari, Branca, Brosio,
Bruni, Buccini, Bufalini, Burtulo, Buzio,

Cacchioli, Calia, Calvi, Canetti, Carollo,
Carrara, Cassarino, Catellani, Cavalli, Ce-
brelli, Cerami, Chinello, Cifarelli, Cipellini,
Cipolla, Colajanni, Colella, Colleselli, Colom-
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bi, Colombo, Coppo, Coppola, Corba, Cor~ i

retto, Cossutta, Costa, Crollalanza, Curatolo,
Dal Canton Maria Pia, Dal Falco, Dalvit,

D'Angelosante, De Carolis, De Falco, De Giu-
seppe, Della Porta, Del ~Nero, Del Pace, De
Luca, De Marzi, De Matteis, Deriu, De Sanc-
tis, De Zan, Di Benedetto, Dinaro,

Endrich, Ermini,
Fabbrini, Falcucci Franca, Farabegoli, Fer-

mari elIo, Ferralasco, Ferrari, Ferrucci, Fi-
letti, Filippa, Follieri, Forma, Fracassi Fusi

Galante Garrone, GaraveUi, Garoli,' Gatt~
Eugenio, Gaudio, Gava, Germano, Giovan-
netti, Giraudo, Giuliano, Gonella,

La Penna, La Rosa, La Russa, Leggieri, Le-
pre, Licini, Limoni, Lisi, Li Vigni, Lugnano,

Maderchi, Maffioletti, Majorana, Mancini,
Manente Comunale, Marangoni, Mari, Maria~
ni, Marotta, Martinazzoli, Martinelli, Mazza-
rolli, Mazzei, Mazzoli, Medici, Merloni, Mer-
zario, Mingozzi, Minnocci, Modica, Moneti,
Montini, Murmura,

Noè,
Oliva, Orlando, Ossicini,
Pacini, Pala, Papa, Patrini, Pecoraro, Pe-

lizzo, Pella, Pellegrino, Peluso, Pepe, Perna,
Petrella, Petrone, Picardi, Piccioni, Pieracci-
ni. Pinna, Pinto, Piovano, Pirastu, Piscitello,
Pittella, Piva, Pozzar, Premoli,

Rebecchini, Rioci, Ripamonti, Rosa, Rosati,
Rossi Raffaele, Ruhl Bonazzola Ada Valeria
Russo Arcangelo, Russo Luigi, '

Sabadini, Salerno, Sammartino, Santalco,
Santi, Santonastaso, Sarti, Scaglia, Scardac-
cione, Scarpino, Schietroma, Scipioni, Sec-
chia, Segnana, Segreto, Serna, Senese, Sica,
Signorello, Signori, Smurra, Spagnolli, Spa-
taro, Specchio, Spigaroli, Spora,

Tambroni Armaroli, Tanga, Tanucd Nan-
nini, Tedeschi Franco, Tedesco Tatò Giglia,
Tiberi, Tiriolo, Togni, Torelli, Toros, Torto-
ra, Treu,

Urbani,
Valenza, Valituttil, Valsecchi, Varaldo, Ve-

nanzi, Venturi, Vernaschi, Vignolo, Viviani,

Zaccari, Zanti Tondi Carmen Paola, Zavat~
tini, Ziocardi, Zugno.

Sono in congedo i senatori:

Biaggi, Poerio.

Ripresa della discussione

P RES I D E N T E. Passiamo agli emen-
damenti presentati all'articolo 2. Se ne dia
lettura.

A R E N A, Segretario:

Sopprimere il secondo comma.

2. 1 GIOVANNETTI, FERMARIELLO,

NAZZI, MERZARIO, GAROLI,

CARDI, VIGNOLO, CANETTI

Bo-
ZIC-

Sopprimere il secondo comma.

2.2 FERRALASCO, CIPELLINI, GATTO Vin~

cenzo, SEGRETO, VIGNOLA, CAVEZ-

ZALI, TORTORA, CATELLANI

G I O V A N N E T T I. Domando di par-
lare.

P RES I D E N T E. Ne ha facoltà.

G I O V A N N E T T I. Riteniamo che il
trasferimento dello 0,40 per cento per di-
soccupazione e dello 0,35 per la tubercolosi
alla cassa per gli assegni familiari non co-
stituisca un elemento di sanatoria della gra~
ve situazione che abbiamo potuto verifi-
care. E consideriamo che questo trasferi~
mento tolga a due categorie molto disagia-
te, quella dei disoccupati e quella dei tuber-
colotici, dei fondi che potrebbero essere
meglio utilizzati da parte dell'INPS e del
Governo in direzione del miglioramento del-
l'assistenza ai lavoratori tubercolotici e ai
dIsoccupati. Questo è il fine cui tendiamo
con 1'emendamento.

P RES I D E N T E. Invito la Com-
missione e il Governo ad esprimere il parere
sugli emendamenti in esame.

S I C A, relatore. La Commissione è con-
traria per i motivi che in sede di replica
ho già avuto occasione di esporre.
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D E L N E R O, Sottosegretario di Stato
per il lavoro e la previdenza sociale. Espri-
mo parere contrario per le motivazioni am-
piamente rappresentate dal Ministro nella
replica di stamane.

P RES I D E N T E. Metto ai voti l'emen-
damento 2. 1, presentato dal senatore Gio-
vannetti e da altri senatori, identico all'emen-
damento 2. 2 presentato dal senatore Fer-
ralasco e da altri senatori, non accettato nè
dalla Commissione nè dal Governo. Chi l'ap-
prova è pregato di alzare la mano.

Non è approvato.

Passiamo all'articolo aggiuntivo presenta-
to dal senatore Ziccardi e da altri senatori.
Se ne dia lettura.

A R E N A, Segretario:

Dopo l'articolo 2, inserire il seguente:

Art. ...

A decorrere dallo gennaio 1973 la misura
degli assegni familiari è elevata a lire 6.500
mensili per i figli a carico di età inferiore ai
18 anni compiuti, a lire 6.500 per la moglie
e a lire 6.500 per gli ascendenti.

2.0.2 ZICCARDI, FERMARIELLO, GIOVAN-

NETTI, CANETTI, VIGNOLa, GAROLI.

MERZARIO, BONAZZI

Z I C C A R D I. Domando di parlare.

P RES I D E N T E. Ne ha facoltà.

Z I C C A R D I. Signor Presidente, lo
emendamento s'illustra da sè, perchè tende
ad eliminare la sperequazione esistente al-
l'interno dei componenti la famiglia tra i fi-
gli degli operai ed i figli degli impiegati.

P RES I D E N T E. Passiamo all'arti-
colo aggiuntivo presentato dal senatore Fer-
ralasco e da altri senatori. Se ne dia let-
tura.

A R E N A, Segretario:

Dopo l'articolo 2, inserire il seguente:

Art. ...

« A decorrere dallo gennaio 1973 Ja misu-
ra degli assegni familiari è elevata a lire
6.500 mensili per i figli a carico, a lire 6.500
per la moglie e a lire 6.500 per gli ascen-
denti ».

2.0.4 FERRALASCO, CIPELLINI, GATTO Vino

cenzo, SEGRETO, VIGNOLA, CAVEZ-

ZALI, TORTORA, CATELLANI

FER R A L A S C O. Domando di parlare.

P RES I D E N T E. Ne ha facoltà.

FER R A L A S C O. Signor Presidente,
l'emendamento 2. O.4 è analogo a quello te-
stè illustrato dal senatore Ziccardi e si giu-
stifica con la necessità di portare anche gli
assegni familiari ad una quota per lo meno
decente. L'unica differenza della nostra pro-
posta da quella dei colleghi del Gruppo co-
munista sta nel fatto che mentre l'emenda-
mento 2. O.2 parla di figli a carico di età
inferiore ai 18 anni, nel nostro emendamen-
to riteniamo di tener presenti per ragioni di
studio o per altri motivi, anche i figli che
hanno superato il diciottesimo anno di età.

P RES I D E N T E. Invito la Com-
missione ad esprimere il parere sugli emen-
damenti in esame.

S I C A, relatore. Gli emendamenti sono
più o meno uguali, salvo la precisazione per
i figli a carico di età inferiore ai 18 anp.i com-
piuti; pertanto il parere sarà comune. La
Commissione in sede di esame del disegno
di legge di conversione del decreto~legge ha
già esaminato un'analoga proposta presen-
tata dal Gruppo comunista ed ha espresso
parere contrario a maggioranza in quanto
ha ritenuto che tale materia non dovesse
formare l'oggetto di un decreto~legge ma di
un provvedimento organico di rielaborazione
ex novo del problema.
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Per questi motivi anche in questa sede
la Commissione ribadisce il parere contrario.

P RES I D E N T E. Invito il Governo
ad esprimere il parere.

C O P P O, Ministro del lavoro e della
previdenza sociale. Se possibile, vorrei atti-
rare l'attenzione del Senato sul significato
di questi emendamenti, perchè occorre es-
sere chiari. L'emendamento aggiuntivo 2. O.2
pone il problema di elevare e di unificare
gli assegni familiari. Se questo fosse il pro-
bJema, non avremmo parlato lungamente di
un problema di priorità per le pensioni; oc-
corre che ci sia un minimo di logica in ogni
cosa, e questa logica è chiesta in modo par-
ticolare dalle organizzazioni sindacali con
un documento scritto anche ieri.. . (Vivaci
proteste dall' estrema sinistra). Io sto facendo
dei rilievi, non posso certo incidere nella
volontà o nel diritto di voto; dico solo che
è un problema di coerenza.

Se questo era il tema posto, non si sarebbe
allora dovuto parlare di liberare fondi per
le pensioni, come è nelle finalità del provve-
dimento; si sarebbe fatto un provvedimento
di tutt'altra natura, mentre così si tende, do-
po le decisioni che abbiamo assunto, a dar
luogo ad un trattamento per cui non c'è
neanche disponibilità. Non solo mi dichiaro
contrario, ma ritengo anche che tutto ciò
non sia coerente con quanto abbiamo fatto
finora.

FER M A R I E ]LL O . Domando di parla-
re per dichiarazione di voto.

P RES I D E N T E. Ne ha facoltà.

FER M A R I E L L O. Volevo breve-
mente dire, in replica a quanto affermato
dal ministro Coppo, che qui siamo di fronte
ad un saccheggio per oltre 200 miliardi dei
fondi relativi alla cassa assegni familiari.
Questo è il punto vero; tutto il resto sono
chiacchi~re. Noi poniamo un problema as-
soJutamente legittimo, il resto lo si vedrà in
altra sede e in altro momento.

Votazione a scrutinio segreto

P RES I D E N T E. Comunico che i se-
natori Vignola, Venanzi, Canetti, Scarpino,
Fusi, Albarello, Chinello, Germano, Giovan-
netti, Fermariello, Pirastu, Merzario, Berto-
ne, Mari, Marangoni, Ferrucci, Cebrelli, Ma-
derchi, Del Pace e Pinna hanno richiesto che
la votazione sull'emendamento 2. O.2, pre.
sentato dal senatore Ziccardi e da altri sena-
tori, sia fatta a scrutinio segreto.

Indico pertanto la votazione a scrutinio
segreto.

I senatori favorevoli deporranno palla
bianca nell'urna bianca e palla nera nell'ur-
na nera. I senatori contrari deporranno palla
nera nell'urna bianca e palla bianca nell'ur-
na nera.

Dichiaro aperta la votazione a scrutinio
segreto.

(Segue la votazione).

Prendono parte alla votazione i senatori:

Abenante, Abis, Accili, Adamoli, Albarello,
Albertini, Alessandrini, Arena, Arfè, Argiroffi,. Ariosto, Arnone, Artioli, Assirelli, Attaguile,
Averardi, Azimonti,

Bacchi, Bacicchi, Balbo, Baldini, Barra,
Bartolomei, Basso, Belotti, Benaglia, Berga-
masco, Berlanda, Bertinelli, Bertola, Berto-
ne, Bettiol, Bianchi, Blaise, Bo, Boldrini, Bol-
lini, Bonaldi, Bonazzi, Bonino, Borraccina,
Borsari, Branca, Brosio, Bruni, Bufalini,
Burtulo, Buzio,

Cacchioli, Calia, Calvi, Canetti, Carollo,
Caron, Carrara, Cassarino, Cassiani, Catella-
ni, Cavalli, Cavezzali, Cebrelli, Cengarle, Ce-
rami, Chiaramonte, Chinello, Cifarelli, Cipel-
lini, Cipolla, Colajanni, Colella, Colleselli, Co-
lombi, Colombo, Coppo, Coppola, Corba, Co-
rona, Corretto, Cossutta, Costa, Crollalanza,
Cucinelli, Curatolo,

Dal Canton Maria Pia, Dal Falco, Dalvit,
D'Angelosante, De Carolis, De Giuseppe, Del-
la Porta, Del Nero, Del Pace, De Luca, De
Marzi, De Matteis, Deriu, De Sanctis, De Vito,
De Zan, Di Benedetto, Dinaro,

Endrich, Ermini,
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Fabbrini, Falcucci Franca, Farabegoli,
Fermariello, Ferralasco, Ferrari, Ferrucci,
Filetti, Filippa, Follieri, Forma, Fracassi,
Fusi,

Galante Garrone, Garavelli, Garoli, Gatto
Eugenio, Gatto Vincenzo, Gaudio, Gava, Ge~
novese, Germano, Giovannetti, Giraudo, Giu~
liana, GonelIa,

Lanfrè, La Penna, La Rosa, Leggieri, Lepre,
Licini, Limoni, Lisi, Li Vigni, Lugnano,

Maderchi, Maffioletti, Majorana, Mancini,
Manente . Comunale, Marangoni, Marcora,
Mari, Mariani, Marotta, Martinazzoli, Mar~
tinelli, Mazzarolli, Mazzei, Mazzoli, Medici,
Merloni, Merzario, .Mingozzi, Minnocci, Mo~
dica, Moneti, Montini, Murmura,

Noè,

Oliva, Orlando, Ossicini,

Pacini, Pala, Papa, Pastorino, Patrini, Pe-
coraro, Pecorino, Pelizzo, Pella, Pellegrino,
Peluso, Pepe, Perna, Petrella, Petrone, Pi~
cardi, Piccioni, Pieraccini, Pinna, Pinto, Pio~
vano, Pirastu, Piscitello, Pistolese, Pittella,
Piva, Pozzar, Premoli,

Rebecchini, Ricci, Ripamonti, Rosa, Rosa~
ti, Rossi Raffaele, Ruhl Bonazzola Ada Vale-
ria, Russo Arcangelo, Russo Luigi,

Sabadini, Salerno, Sammartino, Samonà,
Santalco, Santi, Santonastaso, Sarti, Sca~
glia, Scardaccione, Scarpino, Schietroma,
Scipioni, Secchia, Segnana, Segreto, Serna,
Senese, Sica, Signorello, Signori, Smurra,
Spadolini, Spagnolli, Spataro, Specchio, Spi-
garoli, Spora, Stirati,

Talamona, Tambroni Armaroli, Tanga,
Tanucci Nannini, Tedesco Tatò Giglia, Tibe~
ri, Tiriolo, Togni, Torelli, Toros, Tortora,
Treu,

Urbani,

Valenza, VaJitutti, Valsecchi, Varaldo, Ve-

nanzetti, Venanzi, Venturi, Vernaschi, Vigno-
la, Vignolo, Viviani,

Zaccari, Zanon, Zanti Tondi Carmen Pao-
la, Zavattini, Ziccardi, Zuccalà, Zugno,

Sono in congedo i senatori:

Biaggi, Poerio.

22 FEBBRAIO 1973

Chiusura di votazione

P RES I D E N T E. Dichiaro chiusa la
votazione ed invito i senatori Segretari a
procedere alla numerazione dei voti.

(I senatori Segretari procedono alla nu~
merazione dei voti).

Risultato di votazione

P RES I D E N T E. Proclamo il risul~
'tato della votazione a scrutinio segreto sul-
l'emendamento 2. O.2, presentato dal sena-
tore Ziccardi e da altri senatori:

Senatori votanti
Maggioranza
Favorevoli
Con trari

Il Senato non approva.

262
132
116
146

Ripresa della discussione

P RES I D E N T E. Avverto che l'emen~
damento 2. 0.4, del senatore Ferralasco e di
altri senatori, è stato ritirato.

Risultato di votazione

P RES I D E N T E. Proclamo il risul-
tato della votazione a scrutinio segreto per
la nomina di tre commissari di vigilanza sul~
la Cassa depositi e prestiti e sugli Istituti di
previdenza:

Senatori votanti 242

Hanno ottenuto voti i senatori:

Arcudi .
Tanga .
Borsari

Voti dispersi
Schede bianche

128
127
89

2
23

Proclamo quindi eletti senatori Arcudi,
Tanga e Borsari.
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Ripresa deHa discussione

P RES I D E N T E. Passiamo all'arti-
colo aggiuntivo presentato dal senatore Zic-
cardi e da altri senatori. Se ne dia lettura.

T O R E L L I, Segretario:

Dopo l'articolo 2, inserire il seguente:

Art. ...

A far data dalla gennaio 1973 il sussidio
di disoccupazione erogato in base alle leggi
vigenti è elevato da lire 400 a lire 1.000 gior-
naliere.

2.0.1 ZICCARDI, FERMARIELLO, GIOVAN-

NETTI, CANETTI, VIGNOLO, GAROLI,

MERZARIO, BONAZZI

GAR O L I. Domando di parlare.

P RES I D E N T E. Ne ha facoltà.

GAR O L I. Onorevole Presidente, si-
gnori del Governo, onorevoli colleghi, po-
chissime parole per dire quello che vuole
questo emendamento, per usare l'espressio-
ne del Ministro. L'emendamento 2. 0.1 vuole
un aumento da 400 a 1.000 lire al giorno per
i disoccupati aventi diritto al sussidio. È il
meno che si possa chiedere con i tempi che
corrono. Tale aumento dovrebbe poi avere
inizio dallo gennaio 1973. La spesa, secondo
.i nostri calcoli, si aggira sui 28-30 miliardi e
la disponibilità della cassa di gestione della
assistenza contro la disoccupazione ammon-
:ta a circa 100 miliardi, il che consente age-
volmente di far fronte al nuovo onere. Ri-
teniamo quindi non vi sia nessun ostacolo
ftll'approvazione della nostra proposta, per
jCui insistiamo per l'approvazione di questo
'emendamento.

Presidenza del Vice Presidente ALBERTINI

P RES I D E N T E. Invito la Commis-
sione ed il Governo ad esprimere il parere
suLl'emendamento in esame.

S I C A, relatore. Parere contrario.

C O P P O, Ministro del lavoro e della
previdenza sociale. Parere contrario.

P'RES I D E N T E. Metto ai voti l'emen-
damento 2. 0.1, presentato dal senatore Zic-
cardi e da altri senatori. Chi l'approva è pre-
gato di alzare la mano.

Non è approvato.

TORTORA
prova.

Chiediamo la contro-

P RES I D E N T E. Procediamo alla
controprova.

Non è approvato.

Da parte del senatore Ferralasco e di altri
senatori è stato presentato un articolo ag-
giuntivo. Se ne dia lettura.

T O R E L L I, Segretario:

Dopo l'articolo 2, inserire il seguente:

Art. ...

«A parziale modifica di quanto disposto
dall'articolo unico, secondo comma, del de-
creto-legislativo del Capo provvisorio dello
Stato 3 ottobre 1947, n. 1215, il calcolo della
retribuzione media giornaliera ai fini del
versamento del contributo per gli assegni
familiari deve essere effettuato, anzichè con
riferimento alla retribuzione relativa a cia-
~cun periodo di paga, sulla base della retri-
buzione complessiva corrisposta nei periodi
di paga scaduti in ciascun mese.
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Il calcolo di cui al comma precedente
deve essere effettuato dividendo la retribu-
zione complessiva presa in considerazione
per il numero di giornate per il quale è do~
vuto il contributo a norma del decreto del
Presidente della Repubblica 29 luglio 1948,
n. 1136, nel caso in cui l'orario di lavoro
settimanale sia ripartito in un numero di
giornate inferiore a sei, tale numero si de-
termina computando sei giornate per cia~
scuna delle settimane nelle quali siano state
retribuite. anche parzialmente, tutte le gior-
nate lavorative in cui è distribuito l'orario
di lavoro ».

2.0.3 FERRALASCO, CIPELLINI, GATTO Vin-

cenzo, SEGRETO, VIGNOLA, CAVEZ-

ZALI, TORTORA, CATELLANI

FER R A L A S C O. Domando di par-
lare.

P RES I D E N T E. Ne ha facoltà.

FER R A L A S C O. Signor Presidente,
onorevoli colleghi, l'emendamento aggiunti- I

vo da noi presentato tende ad ovviare a que-
gli inconvenienti che si verificano normal-
mente nella riscossione dei contributi dovu-
ti all'INPS.

Nella prima parte si propone di ovviare
agli inconvenienti che si determinano quando
si verificano nel corso della settimana e del '

mese sbalzi nella retribuzione, per cui non
sempre in certe giornate si toccano i massi.
mali di paga, di retribuzione, mentre in certe
altre giornate i massimali vengono abbon-
dantemente sorpassati. L'effetto finale è un
versamento di contributi inferiore al dovuto
all'INPS. Si chiede perciò che siano calcolati
gli oneri sulla retribuzione media delle gior~
nate effettivamente lavorate.

Con il secondo comma si cerca di ovviare
all'inconveniente che si verifica quando la
settimana viene ridotta a 5 o a 4 giornate,
mentre naturalmente il decorso degli assegni
familiari rimane invariato per tutte le gior-
nate lavorative. In questo modo, cioè, si cer-
ca di diminuire il deficit di entrate per
l'INPS nei confronti della cassa unica per i
gli assegni familiari.

P RES I D E N T E. Invito la Commis-
sione ad esprimere il parere sull' emendamen~
to in esame.

S I C A, relatore. La Commissione espri-
me parere contrario all'emendamento 2. O.3
il quale contiene innovazioni metodologiche
da approfondire in sede di esame di un'ap-
posita proposta di legge che disciplini l'in-
tera materia, onde poter valutare le impli-
cazioni burocratiche e finanziarie che tali
innovazioni comportano.

P RES I D E N T E. Invito il Governo
ad esprimere il parere.

" C O P P O, Ministro del lavoro e della
previdenza sociale. Onorevole Presidente, mi
dispiace dover dire di no al senatore Fer~
ralasco diverse volte; questo è per me un
vero dispiacere; ma il senatore Ferralasco

i mi consentirà di dire che questo problema
non può essere risolto «infilandolo» nel
decreto in esame. Si tratta di un tema estre-
mamente delicato, che abbiamo in discus-
sione al Ministero da diversi mesi.

Il suo emendamento cerca di risolvere al-
cuni problemi estremamente controversi, in
modo particolare quelli delle settimane cor~
te e quelli delle {{ punte in alto », e così co-
me è formulato (ma su di esso non mi per~
metto di esprimere un giudizio tecnico e defi-
nitivo) darebbe luogo ad un movimento di
circa 70 miliardi. Pertanto mi consenta che
un tema di tale genere venga esaminato con
un momento d'attenzione; e dal momento
che è materia regolabile con circolare mi-
nisteriale mi permetta, senatore Ferralasco,
di farlo nella maniera più utile, sentite le
parti interessate ed avendo presenti aspetti
de1 problema che qui, a mio parere, non sono
sufficientemente considerati.

P RES I D E N T E. Metto ai voti l'emen-
damento 2. 0.3, presentato dal senatore Fer-
ralasco e da altri senatori. Chi l'approva è
pregato di alzare la mano.

Non è approvato.

Passiamo ora alla votazione del disegno
di legge nel suo articolo unico.
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È iscritto a parlare per dichiarazione di
voto il senatore Ferralasco. Ne ha facoltà.

FER R A L A S C O. Signor Presidente,
onorevoli colleghi, il Gruppo del partito
socialista italiano voterà contro la conver-
sione in legge del provvedimento in esame
per due ordini di ragioni che, mutuando un
linguaggio tecnÌ>co-buI'ocratico, si potrebbero
chiamare di legittimità e di merito. Noi con-
sideriamo infatti illegittimo dal punto di vi-
sta politico il ricorso allo strumento del
decreto-legge su una materia che va affron-
tata con una maggiore serietà ed approfon-
dita e per la quale non esistono scadenze
impreviste e imprevedibili che abbiano ob-
bligato il Governo ad evitare di legiferare
nel modo normale con il sufficiente confron-
to con le altre forze politiche nell'ambito del
Parlamento che è il naturale ambito di di-
scussione. Fa parte invece della prassi cor-
rente di questo Governo ~ e non mancano
esempi in oltre sei mesi di attività ~ di ar-
rivare attraverso la politica dei rinvii alla
politica dello stato di necessità per strozzare
le discussioni, eludere la problematica e co-
stringere all'assenso anche quelle forze del-
l'attuale maggioranza che mostrano chiara-
mente di non gradire e di non approvare de-
terminate soluzioni. Ancora l'altro ieri in
sede di Commissione alcuni rappresentanti
di questa maggioranza coercitiva hanno cri-
ticato con vivacità, direi con asprezza, al-
cuni degli aspetti fondamentali di questo
provvedimento e hanno poi giustificato illo-
ro voto positivo come un atto di fiducia nelle
parole che il ministro Coppo aveva espresso
in Commissione, come un atto di fiducia nel-
la persona stessa di un Ministro; così alme-
no è stato motivato da a1cune parti della
maggioranza.

Onorevole Ministro, ci dispiace ma noi
non possiamo dimostrare la stessa fiducia
verso lei e verso il Governo per i precedenti
che si sono verificati in quest'ultimo periodo
e che hanno portato a continui rinvii, a pro-
messe non mantenute, come è accaduto per
la riforma sanitaria che doveva essere pre-
sentata al Parlamento entro dicembre, men-
tre siamo a fine febbraio e non se ne è fat-
t(j ancora niente, e come è accaduto per la
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riforma universitaria. Ancora oggi sulla ma-
teria in esame, su alcuni emendamenti pre-
sentati dall'opposizione abbiamo sentito il
Governo dire: sì, sarei d'accordo pratica-
mente sull'emendamento però la materia
va vista, rivista, confrontata; pertanto si
rinvia, mentre arrivano con una puntualità
cronometrica, direi, i decreti-legge che si
susseguono l'uno dopo l'altro. Questo di-
mostra la prassi costante di strozzare la
discussione, di voler portare davanti al fat-
to compiuto anche le opposizioni interne;
e questo in definitiva si risolve in una per-
dita di creidbilità del Governo che, è no-
torio, non può essere considerato un gover-
no di maggioranza, ma è un Governo di
minoranza che si regge con questi artifici.

Per quanto attiene al merito del provve-
dimento al nostro esame mi limiterò, si-
gnor Presidente, ad alcune rapidissime os-
servazioni. L'abbassamento delle aliquote
previste ndl'attuale decreto-legge per evita-
re, con l'aumento dei massimali introdotti
con la legge 18 dicembre 1970 che scattano
appunto dalla gennaio 1973, di aumentare
gli oneri a carico dell'industria, si risolve
nel regalo di alcune centinaia di miliardi
aHa grossa industria. Che l'industria sia in
crisi noi siamo tutti quanti d'accondo, ma
non siamo d'accordo nel ritenere efficaci que-
sti provvediJmenti ohe, mentr,e da una parte
offrono un alleggerimento degli oneri fisca-
li indiscriminato a tutte le industrie e quin-
di soprattutto, come massa di movimento,
come massa di denaro, alle industrie mag-
giori, dall'altra parte non richiedono a que-
ste industrie nessuna garanzia nè offrono
una piattaforma di selettività che tenga can-
to dei diversi tipi d'investimento, del rinno-
vamento tecnologico, dei piani di program-
mazione dell'industria e nello stesso tern.
po della volontà o meno dell'industria ita.
liana di assoggettarsi e contribuire alla for-
mazione della programmazione nazionale,
che è indispensabile per portare avanti un
discorso razionale.

Continuando su questa strada, cioè con-
tinuando ad elargire in questo modo il de-
naro pubblico, senza chiedere alla contropar-
te nè una programmazione nè alcun altro
segno coerente di adeguarsi alla volontà par-
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lamentare e quindi popolare e di contribuire
con un disegno organico alla rinascita effet-
tiva dell'Italia ed al rilancio dell'economia
stessa, non si fa altro che risolvere o tenta-
re di risolvere forse parzialmente delle crisi
cicliche che vedremo rinnovarsi continua-
mente, ma non si pone neanche l'inizio della
parola fine alla crisi fondamentale, alla cri-
s~ strutturale che pure attanaglia la nostra
industria e sulla quale si innestano le cri-
si cicliche.

Un altro punto da noi combattuto è il
ricorso continuo a quel criterio che il com-
pagno Segreto ha definito nel suo intervento
«di finanziamenti incrociati »; cioè questo
togliere e mettere da una gestione speciale
all'altra con la massima facilità dei fondi
non permette di avere una piattaforma ra-
zionale e chiara di partenza, dalla quale si
possa partire per instaurare finalmente quel-
la revisione del sistema, quella riforma
strutturale del sistema di sicurezza sociale,
della quale tutti parlano ma della quale poi
principalmente il Governo, all'atto pratico,
dimostra di non voler tenere assolutamente
nessun conto.

Dobbiamo poi tener conto del fatto che
vengono toccati due particolari settori del-
l'INPS: il settore della gestione speciale per
la tubercolosi e quello della gestione spe-
ciale per la disoccupazione. Sono due settori
che avrebbero bisogno in questo momento
di essere incrementati, perchè ~ e non mi
dilùngherò molto ~ ad esempio per la ge-
stione obbligatoria del fondo per la tuber-
colosi si pone oggi il gravissimo problema
di far fronte al lievitare delle rette ospeda-
Here, che con l'entrata in vigore del nuovo
ordinamento ospedaliero comportano un
onere ben superiore a quello del passato.

Si pone il problema di allargare l'assisten-
za della tubercolosi a categorie che oggi ne
sono escluse, quali i commercianti, .gli arti-
giani, i mezzadri e i coloni. Si pone il pro-
blema di portare al tubercolotico guarito l'as-
sistenza economica e fisioterapica necessaria
per rifarne un cittadino a pieno diritto, che
possa reintrodursi nell'attività lavorativa del-
la società.

Ebbene, di fronte a questi problemi che si
pongono nel campo specifico della tubercolo-
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si, non ultimo ~ voglio ancora aggiungere
~ quello della vaccinazione (sarebbe ora che
l'Italia affrontasse in modo veramente razio-
nale e moderno questo problema, perchè vi
stiamo arrivando appena adesso dopo che
in Francia, in Germania e in altri paesi si
applica la vaccinazione da 30 anni), i fondi
della tubercolosi, proprio in questo momen-
to, vengono sottratti per passare così nel cal-
derone delle casse mutue, primo tra tutti
l'INAM e non ultimo quel modello di serietà
e di funzionalità che è la cassa mutua dei
coltivatori diretti. Si buttano in questo cal-
derone tali fondi senza risolvere niente, anzi
peggiorando la situazione con il dilazionare
il problema stesso.

Signor Presidente, onorevoli colleghi, po-
trei aggiungere altre cose, ma credo che
quanto ho detto basti a dare una motivazio-
ne politica al nostro voto, che non può es-
sere che di sfiducia verso questo provve-
mento, che ancora una volta si presenta par-
ziale, incompleto ed in larghi punti, come
è stato detto precedentemente, addirittura
dannoso e controproducente. (Applausi dal-
la sinistra e dall' estrema sinistra. Congratu-
lazioni).

P RES I D E N T E È iscritto a par-
lare per dichiarazione di voto il senatore
Premoli. Ne ha facoltà.

~, P R E M O L I. Onorevole Presidente,
onorevoli colleghi, inutile dire che anche noi
liberali avanziamo non poche riserve sul con-
tinuo ricorso ai decreti-legge, la cui conver-
sione, sempre fatalmente affrettata, finisce
per contrarre i tempi necessari ad un ap-
profondito dibattito e ad un ampio esame
della materia.

Sta di fatto che il ricorso al decreto-legge
è diventato necessario, considerata la oppor-
tunità di non aggravare ulteriormente il
deficit degli enti mutualistici che, con il 31
dicembre 1972, sarebbero stati privati di un
introito già stabilito nel 1970 « in attesa del.
l'attuazione della riforma sanitaria ». È, d'al-
tro canto, da considerare che il provvedi-
mento oggi al nostro esame si inserisce
in un piÙ vasto contesto ed è da vedersi
nel quadro di una auspicabile revisione del
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sistema pensionistico. Tale revisione, come
ha giustamente osservato il ministro Coppo
in Commissione, rappresenta una delle ri-
forme più urgenti, insieme a quella sanita-
ria che noi attendiamo con ansia di vedere
approdare a Palazzo Madama.

Fino al varo della riforma sanitaria, co-
munque, le disposizioni del decreto consen-
tono il trasferimento dalla cassa unica per
gli assegni familiari a favore degli enti di
malattia di un importo mensile ai fini del
funzionamento di questi enti. Misura, que-
sta, di cui, nel breve periodo, non si può
negare l'opportunità.

Esigenze di razionalizzazione volte ad ot-
tenere una più equilibrata corrispondenza
tra mezzi impiegati e fini da raggiungere
sono a base del trasferimento dell'onere del-
le quote di maggiorazione per i familiari a
carico delle pensioni dalla cassa unica per
gli assegni familiari al fondo pensioni lavo-
ratori, in quanto nessuno può negare che
anche i pensionati hanno versato durante la
loro vita lavorativa i contributi specifici per
gli assegni familiari. Rientrano nella logica
del decreto-legge in esame e si riallacciano
aUe considerazioni sopra esposte gli sposta-
menti previsti dal fondo assicurazione e di-
soccupazione e dal fondo assicurazione COD-
tra la tubercolosi.

I problemi previdenziali non sono da ve-
dersi nell'ottica di una fredda e formale fe-
deltà ai singoli fondi, ma in un contesto che
consenta la possibilità di porre le fondamen-
ta di una riforma organica e aggiornata di
un settore tanto importante quanto è quel-
lo delle pensioni. È doveroso ricordare, a
questo proposito, l'impegno del Governo e
sottolineare, al tempo stesso, come il Sena-
to della Repubblica nell'estate del 1972 si
espresse in questo senso. Sarebbe ingiusto
non riconoscere il preciso impegno tenden-
te a smantellare gli ostacoli finanziari che
vanificarono la realizzazione di pensioni col-
legate per ogni categoria, sia pure su scala
differente, al salario medio.

Le considerazioni da noi fatte ci portano
a conchiudere che il presente decreto-legge,
mentre soddisfa esigenze urgenti e non più
rinviabili, apre la via a nuove conquiste nel-
l'area della sicurezza sociale e rappresenta up.

primo importante passo verso la realizzazio-
ne di un'aggiornata riforma del sistema delle
pensioni che devono, secondo l'esplicito im-
pegno del Governo, essere ancorate non solo
al costo della vita, ma alla dinamica dei sa-
lari.

Ed è da sottolineare ancora ~ voglio insi-
stervi anche perchè come Presidente della
12a Commissione reputo di essere, in ciò, in-
terprete di tutti i membri della Commissio-
ne stessa ~ che nell'ordine del giorno della
maggioranza si richiama il Governo ad un
impegno che deve essere onorato con asso-
luta priorità: quello di presentare all'esame
delle Camere il progetto di riforma sanitaria
e, cioè, di una riforma sociale il cui varo, 01-
tretutto, ci riscatterà da uno stato di vergo-
gnosa arretratezza anche nei confronti degli
altri paesi civili.

Nasce da questo ventaglio di considerazio-
ni il voto favorevole che il Gruppo liberale
dà al disegno di legge in esame. (Applausi
dal centro-destra).

P RES I D E N T E. È iscritto a parlare
~per dichiarazione di voto il senatore Pinto.
Ne ha facoltà.

P I N T O. Signor Presidente, onorevoli
colleghi, a nome del Partito repubblicano,
voglio rinnovare, con una breve dichiarazio-
ne di voto, le riserve che ho avuto modo di
;esprimere con il mio intervento nella discus-
sione generale.

Questo decreto-legge non riguarda il pro-
blema degli assegni familiari da concedere
ai lavoratori, come si potrebbe erroneamente
pensare dalla formulazione dell'oggetto della
legge. È un provvedimento che ha lo scopo
di fornire agli enti mutualistici un finanzia-
mento, che è di cifra elevata nella sua en-
tità in quanto si aggira attorno ai 250 mi-
liardi, ma che è certamente insufficiente per
il ripiano dei deficit degli enti stessi che, a
fine '72, ammontava complessivamente ad
oltre 2.000 miliardi e che è previsto che
possa arrivare, per la fine del 1973, ai 3.000
miliardi.

Si è detto che la promulgazione di questo
decreto-legge è stata fatta per uno stato di
necessità, per evitare la paralisi del sistema
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mutualistico che comporterebbe, di conse-
guenza, notevoli difficoltà nell'erogazione del~
le prestazioni sanitarie e il blocco quasi com~
pleto dell'assistenza ospedaliera, dato che
la vita degli ospedali è legata al pagamento
delle rette da parte degli enti.

Indubbiamente queste condizioni di neces-
sità esistono, ma esistono in modo partico-
lare per tutte le discrasie del sistema mutua~
listico. Si tratta di un sistema ormai supe-
rato: tutte le forze politiche sono concordi
in questa valutazione. Lo stato di necessità
esiste, ma non può essere risolto il proble~
ma della mutualità con interventi settoriali
come quello che andiamo ad approvare. Il
problema si risolve con la presentazione di
un intervento globale di riforma sanitaria
per la ristrutturazione del sistema e per la
erogazione di prestazioni a tutti i cittadini.

Questi interventi settoriali non risolvono
niente, ma concorrono solamente ad alimen-
tare e a sostenere gli interessi e le posizioni
di tutti quelli che vogliono che il sistema
non crolli e che si continui ad operare in
queste condizioni, con la possibilità di usu~
fruire di validi strumenti di potere.

Tutte le parti politiche si sono espresse
in modo chiaro per un provvedimento di ri-
forma che risolva il problema in modo radi~
cale, con la fiscalizzazione degli oneri, senza
far ricorso ulteriormente a questi provvedi~
menti che sono certamente al di fuori e
contro un'autentica politica di programma-
zione. E a tutti nota la vicenda, certamente
strana, dei progetti di riforma sanitaria: se
ne parla da un decennio ormai; ne sono
stati formulati a decine, ma mai nessun pro~
getto è arrivato fino in Parlamento per la
discussione e neppure è stato presentato. Se
il Governo non si decide ad assolvere que-
sto impegno come risposta alle aspettative
di tutti, noi tutti saremo ancora costretti ad
approvare altri provvedimenti di questo ge~
nere e concorreremo per la razionalizzazione
del sistema rinviando di fatto la soluzione
del problema della riforma sanitaria che tut-
ti diciamo di volere. (Commenti del sena-
tore Fermariello).

Noi repubblicani diamo il nostro voto fa-
vorevole a questa legge come componente
di una maggioranza, ma con molte riserve
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(commenti dall'estrema sinistra), e solo per-
chè è stato approvato l'emendamento che
limita la validità di questa legge al solo
anno 1973. Questo nostro voto favorevole
vuole essere essenzialmente un atto di soli-
darietà verso tutti i lavoratori comunque
assicurati con un ente di malattia, che deb-
bono continuare a ricevere assistenza e che
non la riceverebbero se non votassimo que-
sta legge per un anno; ma vuole essere anche
un monito per il Governo perchè, ponendo
fine ad ogni discussione, porti in Parlamento
un progetto di riforma sanitaria che risolva
in modo definitivo il problema. Per quanto
ci riguarda, non saremo certamente disponi-
bili ulteriormente a dare altri voti per leggi
di sanatoria come questa o che comunque
abbiano lo scopo di mantenere in vita il si-
stema mutualistico.

P RES I D E N T E. E iscritto a parlare
per dichiarazione di voto il senatore Giulia-
no. Ne ha facoltà.

G I U L I A N O. Onorevole Presidente,
<?norevoli rappresentanti del Governo, ono-
~evoli colleghi, il dibattito che si è avuto ieri
ed oggi in quest' Aula sul disegno di legge
n. 789, le repliche del relatore e del Mini-
stro, le proposte di emendamenti e gli in-
terventi seguiti alle stesse non hanno modi~
ficato quello schieramento di forze contrap-
poste che si è delineato in sede di Commis~
sione lavoro.

L'opposizione è rimasta ferma a posizioni
di condanna dell' operato del Governo sia
per quanto riguarda la forma sia per quanto
riguarda la sostanza. La maggioranza ha
confermato con maggiore chiarezza e decisio-
ne la sua volontà di difendere l'operato del
Governo e di ritenere che, nelle condizioni e
con le finalizzazioni che il disegno di legge
al nostro esame si propone, il Senato non
può e non deve sottrarsi al dovere di appro-
vare la conversione in legge del decreto-leg-
ge 22 gennaio 1973, n. 1.

Da parte dell'opposizione si è insistito
molto sulla mancanza dei requisiti di neces-
sità e urgenza per l'emanazione del decreto-
legge. Si è insistito sulle affermazioni di in-
capacità e di mancanza di volontà del Go-
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verno e della stessa maggioranza di affron-
tare quelle riforme che, risolvendo il proble~
ma assistenziale a monte e non a valle, co-
me è stato detto, mettano la parola fine a
quei grandi carrozzoni e a quei pozzi senza
fondo che sono oggi gli enti mutualistici.

Si è accusato con particolal'e accanimento
il Governo di continuare in una politica di
trattative, di tirare a campare giorno per
giorno, di patteggiamenti, di promesse non
mantenute. In questo dibattito i colleghi del-
l'opposizione quindi non hanno portato nien-
te di nuovo e niente di diverso rispetto alle
argomentazioni e alle prese di posizione as-
sunte in sede di Commissione lavoro.

La maggioranza invece, rivedendo le sue
posizioni, è pervenuta alla decisione di pro-
porre degli emendamenti che hanno portato
una modifica al testo del disegno di legge
anche sul piano sostanziale e che io, l'esami
conto della validità dello stesso, responsa-
bilmente e coscientemente ho voluto con gli
aJtri firmare. Si è preparato un ordine del
giorno sereno ed obiettivo con il quale si
chiede al Governo un impegno su quelli che
si possono ritenere gli elementi qualificanti
di questo disegno di legge: revisione delle
pensioni, riforma sanitaria, provvedimenti
relativi agli assegni familiari e alla disoccu~
pazione, con un criterio di gradualità, così
come ora da me esposti. E il Governo, ac-
cettando sia gli emendamenti che questo or-
dine del giorno, ha confermato la sua dispo-
nIbilità e la sua buona volontà a seriamente
e concretamente affrontare e risolvere, sulle
linee indicate dal Parlamento e in base agli
impegni precedentemente assunti, i problemi
assistenziali e pensionistici, avvalorando co-
sì quei motivi di fiducia e di credibilità che
nel mio intervento di ieri furono evidenziati
per il voto favorevole che il Partito socialde-
mocratico avrebbe espresso nei confronti di
questo disegno di legge.

Onorevole Presidente, onorevoli colleghi,
per i motivi e le considerazioni fatte il Par-
tito socialdemocratico conferma questo suo
voto favorevole alla conversione in legge
del decreto-legge 22 gennaio 1973, n. 1, con
gli emendamenti proposti dalla maggioran-
za e approvati da questa Assemblea. (Applau-
si dal centro-sinistra).

PRESIDENTE
lare per dichiarazione di
De Sanctis. Ne ha facoltà.

È iscritto a par-
voto il senatore

D E S A N C T IS. Signor Presiden-
te, onorevole Sottosegretario, onorevoli col-
leghi, abuso di una formula che è diventata
un .luogo comune fra noi. Debbo dire, per-
chè non IpOSSO andare alla ricerca di nes-
sun tratto di originalità: eccoci a parlare
di un altro decreto-legge. Ma l'osservazione,
non casuale, che Òpete quella fatta da altri
colleghi ha una sua [punta polemica parti-
colare stasera. Vorrei dire ai signori del Go-
verno e della maggioranza, supposto che an-
che su questo argomento nella sostanza una
maggioranza ci sia, che voi state subendo
la legge del contrappasso ormai da vari me-
si, a proposito dei decreti-legge che avete
tanto criticato in una polemica di fondo con-
tro un sistema che dichiaravate abusato in
altri temp,i che voi di solito contestate e che
sono diventati invece, come modulo di azio-
ne e di iniziativa legislativa e parlamentare,
un vostro sistema di vita.

I decreti-legge, anche quando non ci sono,
ve li sognate la notte, ce li portate il gior-
no dopo, magari facendo passare, come in
questo caso, ben 22 giorni dal momento in
cui era ipassato il 31 dicembre 1972, cioè era
scaduto il termine ad quem al quale ci si
r~ferisce, quello del particolare finanziamen-
to che la cassa fa alle gestioni più povere,
per ricorrere poi con il raptus dell'improv-
visa necessità ed urgenza al decreto-legge
che oggi siamo chiamati a convertire. Dirò
meglio, che siet~ chiamati a convertire, per-
chè da parte nostra, come ho avuto l'onore
di dire in Commisisone, confermiamo sta-
sera la nostra astensione nei confronti di
questo provvedimento.

C'è stato un nostro silenzio costante nel-
l'ambito ,della discussione fino a questo mo-
mento ed è riservato a me il compito e l'ono-
re di illustrare il pensiero del mio Gruppo.
Vi lascio dunque con il vostro contnuppasso
a quello che state subendo e mi OCCUlpOsu-
bito di un'altra cosa.

Meditavo tra me e me poc'anzi sulle ra-
gioni particolarmente Ipolemiche che posso-
no sostanziare una nostra alternativa al ri-
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guardo di quello che forma oggetto del di-
s'egno di legge in esame e dicevo a me stesso
alcune cose che debbo però comunicare a
questa Assemblea perchè le cose dette sol-
tanto a se stessi denotano o viltà o incalpa-
cità di comunicazione agli altri. Si tratta
invece di iPensieri ohe 'Voglio esprimervi con
estrema franchezza.

Si è addir,ittura instaurato un grosso ed

aIDiPia dibattito politico su questo argomen-
to, quasi che non vi fossero altri temi im-
portanti di cui oocuparci, e Iper la verità l'og-
getto di questo disegno di legge era ed è ta-
le da provocare un confronto tra le varie
forze politiohe, tra i vari (punti di vista. Di
questo possiamo dare tranquillamente at-
to. Sorge però anche il dubbio non piccolo
che in questo nostro strano regime assem-
bleare di questi ultimi mesi tutto viva un
po' sotto narcosi, nel senso ohe il Gaverno
non ci porta i provvedimenti importanti e
le stesse iniziative legislative dei parlamen-
tari, quelle che comportano delle scelte di
fonda, sono allontanate e dilazianate nel
tempo. Ora il Governo può avere anche la
libertà di essere neghittoso e fallace, ma
quando non arrivano neanche nelle Cammis-
sioni i testi dei disegni di legge che ciascu-
no di noi parlamentari propone Iperchè do-
vrebbero servire ad affrantare e Lisolvere i
grossi problemi nazionali, tutto questo di-
venta colpa generale di un sistema nei con-
fronti del quale la nostra alternativa, la no-
stra polemica non può essere che serrata e
vivace.

A maggior ragiane la nastra polemica si
sastanzia questa sera di un ulteriore argo-
mento, quando su materia così incandescen-
te ed importante vediamo che il Governo è
solo capace di IPortare la sua inventiva e
fantasia al livello di un metodo che io de-
finirei trasfusionale. Si prendono ciaè i sal-
di da una parte, dalle gestioni attive, e si
passano, dall'altra, alle gestioni povere o
passive. E non credo, onorevole Sottose-
gretario, che ella ed il Ministro del lavo-
ro possano sentirsi tranquilli e placati nel-
la loro cosdenza al pensiero che, una volta
tanto, settorialmente i soldi che vanno e ven-
gono dall'una e dall'altra parte pravengono
tutti, guarda caso, dalle stesse fonti, cioè
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dai contributi versati dai lavaratori italiani.
Se questo placa la vostra coscienza, dovrei
dire che vi basta ben 'poco ,per arrivare ad
e~sere tranquilli e sereni.

Ecco per la verità uno dei pochi casi in
cui il Governo non ha bisogno di ricorre-
re più o meno abusivamente ~ mi sia
concesso il termine ~ al credito, al siste-
ma di inventare finanziamenti, di accen-
dere mutui, di creare situazioni di fon-
do particolari che accrescono l'indebita-
mento generale. Qui tutti si sentono più
o meno sereni perchè i miliardi di cui si
discute nascono da una fonte precisa e re-
sterebbero [più o meno nell'ambito degli stes-
si destinatari. Ma è un metodo, quello tra-
sfusionale, ohe non può soddisfarci perchè
,penso che nei fatti che ineriscono al man-
do del lavoro non si 'può continuare a legi-
ferare così, come è stato sottolineato an-
che da altre Iparti politiche. La maggioranza
tra l'altro ha avanzato peDplessità e conte-
stazioni così im!ponenti che giustamente il
senatore Fermariello poc'anzi si domandava
come ,facessero con quella loro motivazione
i repubblicani a votare a favore di questo
disegno di legge; e io continuerò a domanda-
re come facciano i socialdemacratici con
quella motivazione a votare a favore di que-
sto disegno di legge, e a domandare al se-
natore Premoli come faccia il Partito libera-
le, con quella sua mativazione, a votare a fa-
vore.

È pur vero che i liberali da quando stan-
no al Governo si sono dimenticati di aver
detto le stesse cose, ma di segno opposto
e contrario, quando si trattava di provve-
dImenti di questa natura. Comunque ognu-
no ha i casi suoi e se li tiene per sè. Quel-
lo che ci preme sottolineare è che, poichè
è stato sollevato come problema politico
di fando in questa sede il tema della cre-
dibilità, ecco ohe abbiamo l'occasione poli-
tica signi,ficativamente importante !per dire
ai signori del Governo che sul tema della
credibilità non riusciamo assolutamente a
seguirli, non per un fatto istituzionale e
congeniale al nostro senso di alternativa
e di opposizione, ma perchè nella sostanza
come stanno le cose? Dichiarazione del pre-
sÌidente del Consiglio Andreotti all'atto del-
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]~apresentazione del Governo, un prograll1~
ma, delle promesse, dei termini: entro il di~
cembre 1972 dovevano funzionare i termini
per un'infinità di cose, compresa la materia
di cui ci stiamo occupando. TaLe termine è
scaduto, sono :passati un :po' di giorni ed è
venuto questo raffazzonato decreto~legge che
stasera dovr~mo malauguratamente conver~
j.Ìre in legge, sia pure sotto la Slpinta e sot~
to l'impulso (ecco l'unico dato non positivo,
ma apprezzabile della situazione) di uno sta~
to di necessità che io per la verità in Com~
missione definii qualche giorno fa ({ stato di
hisogno }) che è una cosa diversa e che è il
modo malinconico con il quale l'attività le~
gislativa di questo Governo si converte nel~
le cose del piccolo cabotaggio giornaliero,
senza dar luogo a sostanziali scelte di fondo
nè a prese di posizione concreta sui grossi
problemi, sui grossi temi come questi che
ineriscono tra l'altro a riforme fondamen~
tali di struttura.

Dibattemmo le pensioni lungamente, e
quante cose furono dette in quella sede che
riguaI1davano questa materia, e quante pro~
messe furono fatte! L'altro giorno si dibat~
teva il bilancio dello Stato e se c'è stata una
tabella malinconica, ano dina, direi anonima,
è stata quella del Ministero del lavoro dalla
quale ci aspettevamo delle scelte di fondo,
per la politica qualificatamente sociale ed
avanzata che ciascun governo al giorno d'og~
gi deve in qualohe modo costI1uire, che in
quella tabella non c'erano, onde è che nel~
la malinconia generale del bilancio il Mini~
silero del lavoro ha trovato un rango di pri~
ma piano che è desolante, che è contesta~
bile, che ancora denunciamo stasera sugli
argomenti di carattere generale su cui si è
articolato anche il dibattito che ha avuto
origine dal disegno di legge in esame.

Ecco dove va a finire il tenm della credi~
bilità. Questo è stato ,il senso riposto del di~
battito di oggi e di ieri su questo disegno
di legge: come si fa a dare una sorta di voto
di fiducia implicito od esplicito sulla pro~
messa che tutto ciò serva come regime tran~
sitorio :per arrivare all'attuazione della ri~
forma sanitaria? I 3.000 o i 7.000, non si sa
bene, miliardi l'anno che servono per la ri-
forma sanitaria, che cosa sono? A meno che

~ e mi si consenta la battuta ~ non si sia
già sulla buona strada delle realizzazioni,
perchè a quel che ho sentito dire o ho letto
sui giornali .il Ministro della sanità, eviden~
temente oberato dai complessi di senilità di
cui il Governo e lo stesso Parlamento risen~
tono in questa crisi, in questa fiacchezza del~
le istituzioni, ha compiuto un grosso atto
tpolitico qualche giornp fa liberalizzando la
vendita in Italia del Gerovital. Forse deve
aver fatto tutto questo di conoerto con il
Ministro per la gioventù, a proposito del qua~
le gli onorevoli Ministri presenti vorranno
portare il mio personale saluto e quello del
mio Gruppo perohè neanche lo conosciamo
e n~ppure lo sentiamo sul piano dell'inizia~
tiva legislativa; ma questa è una battuta che
ci porterebbe a divagare, mi serviva sempli~
oemente a sottolineare alla attenzione dei
colleghi e dell'intera Assemblea il fatto che
siamo in una situazione paradossale per cui
è consentito arrivare ,fino al vertice quasi
della barzelletta Iper tentare di vivificare il
tono dei nostri lavori, ,delle nostre capacità
di inserirci in un discorso che politicamen~
te trovi sul piano delle strutture e soprat~
tutto sullpiano della prospettiva e dell'atte~
sa delle riforme un significato Ipreciso.

In questo disegno di legge c'è addirittu~

l'a, per i suoi moduli giuridici, un altro ed
ultimo aSlpetto che voglio segnalare prima
di concludere la mia dichiarazione di voto
e che riguarda i termini: vi è addirittura un

.

primo capoverso che stabilisce il termine
di un anno; un secondo capoverso che parla
di un triennia ed un terzo capoverso ohe
fa riferimento ({ all' entrata in vigore della ri~
forma sanitaria}) e che oggi è stato emenda~
to perchè le preoccupazioni (sul piano della
logica, almeno) di questa maggioranza han~
no avuto il sopravvento su quello che :pote~
va essere il sistema disciplinato e ordinato
dell'adesione ad un voto che serve sem'Plice~
mente a superare quello che chiamavo lo sta~
to di necessità o di bisogno, ma che si col~
lega poi a questa araba fenice della rifor~
ma sanitaria che sta diventando uno dei
cavalli di battaglia, hinc et inde, iPositiva~
mente o negativamente nell'alternativa po~
litica dei governi nel nostro Paese, rGllppre~
sentando 'per la povera gente in genere del~
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la nostra Italia un cumulo di speranze che
sono legate soltanto a delle parole, a delle
chiacohiere. Ond'è che il sistema frana,
ond'è che la realtà è quella di una maggio~
ranza che non sa essere concorde neanche
per discutere di queste cose, ond'è che il no~
stro voto, è adesione da un lato a quella si~
tuazione di necessità che comunque va su~
perata, ma è naturalmente contestazione vi~
va, precisa, profonda per il fatto che non
sapete affrontare, signori del Governo, una
sola scelta Ipolitica fondamentale (ed in que~
sti mesi ci avete fatto aspettare invano e poi
niente è avvenuto), Iper cui, muovendo dal~
l'equilibrio tra questi due fattori, ho l'ono~
re di confermare il voto di astensione del
Gruppo del Movimento sociale italiano~De~
stra nazionale. (Vivi applausi dall'estrema
destra. Co.ngratulazio.ni).

PRESIDENTE
lare per dichiarazione di
Bonazzi. Ne ha facoltà.

È iscritto a par-
voto il senatore

B O N A Z Z I . Onorevole Presidente,

onorevoli colleghi, stamane mi sono riletto
quanto ieri, intervenendo nel dibattito a no~
me del mio Gruppo, ho avuto occasione di
dire su questo decreto~legge del 22 gennaio
1973, n. 1, concernente disposizioni per la
Cassa unica per gli assegni familiari. Ho se~
guito il dibattito che si è svolto tra ieri ed
oggi ed ho letto Ipoi la replica del ministro
Coppo, poichè solo una Iparte di essa ho
avuto la possibilità di ascoltare stamane in
Aula e da ciò debbo dire che ho tratto con~
ferma della giustezza della posizione da me
assunta. Voglio dire, cioè, che non mi pare
di aver detto ieri cose inesatte, nè mi pare
di avere ecceduto nelle critiche, nelle osser~
vazioni e negli appunti mossi al provvedi~
mento che sta ora ,per essere votato.

Rispetto alla discussione avutasi la scor~
sa settimana presso la Commissione lavoro
del Senato e LiSlpetto alle conclusioni cui es~
sa giunse a maggioranza; riSipetto alle cose
dette dal relatore e dal Ministro in quell'oc~
casione, il mio Gruppo non ha potuto ri~
scontrare nuove posizioni e nuove decisioni
di grande rilievo da parte del Governo.

È vero, onorevoli colleghi, merita di es~
sere ricordata l'approvazio.ne dell'emenda~
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mento presentato dal senatore Pozzar che
limita al 1973 la corresponsione all'INAM
e alla Federazione delle Casse mutue per
i coltivatori diretti di somme dell'INPS; pe~
rò è come dire che la rapina dei miliardi
dell'INPS pro mutue durerà un anno, invece
di durare tre anni. Nella sua sostanza ~ ed
è, come ieri ho tentato di spiegare, una so~
stanza del tutto negativa ~ il decreto~legge
è rimasto e rimane quale uscì nel gennaio.
scorso dall'Aula del Consiglio dei ministri.
Sì, certo, abbiamo sentito Ipronunciare pro~
messe; abbiamo sentito assumere degli im~
pegni per quanto riguarda la presentazione
di provvedimenti relativi alle revisioni pen-
sionistiche ed abbiamo sentito, ancora una
volta, ,parole di impegno per quanto riguar~
da la Ipresentazione di un Iprogetto di rifor~
ma sanitaria. Ma sono cose di domani, che
chissà quando avverranno e chissà se av-
verranno, giacchè su questi grossi proble~
mi non è e non sarà sufficiente la sola buo~
na volontà di un Ministro. Dico ciò perchè
non voglio mettere in dubbio che esista per~
sonalmente nel ministro Coppo tale volontà.
Ma, ripeto, si tratta di cose di domani; le co~
se di oggi, invece, quali sono? Intanto si an~
drà avanti secondo quanto stabilisce il de~
cleto~legge cioè con tutta quella serie di
complesse manipolazioni dei fondi dell'Isti~
tuta nazionale della previdenza sociale; una
vera e propria rapina che ieri, con cifre e con
dati, ho denunciato; si andrà avanti cioè con~
tinuando a dare miliardi e miliardi ad enti
mutualistici, l'INAM e le casse mutue dei
coltivatori diretti in modo particolare; enti
che sono male amministrati e male diretti,
enti che hanno fatto il loro tempo, perchè
non sono in grado, lo vediamo bene ogni
giorno, di tutelare la salute dei lavoratori e
dei cittadini, e giorno per giorno hanno
creato sempre piÙ disordine, sempre più
ingiustizie, sperequazioni e sprechi. Come
è possibile credere, onorevoli colleghi, che
questi siano il modo e i mezzi migliori con
i quali affrontare la questione dei paurosi
deficit finanziari di tali enti?

Questo nella sostanza, al di fuori e al di
là degli impegni pronunciati dall'onorevole
1\1inistro per quanto riguarda il futuro; que~
sto oggi in concreto è ciò che vi appresta~
te ad approvare, colleghi della maggioranza,
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mentre sono rinviate nel tempo, purtrop-
po ancora una volta, la soluzione dei pro-
blemi degli assegni familiari e quella relati-
va all'aumento dell'indennità di disoccupa-
zione. Per queste ragioni, il Gruppo della si-
nistra indipendente non può che pronuncia-
re un «no)} Ipreciso e fermo alla conver-
sione in legge del decreto-legge 22 gennaio
1973 n. 1. (Applausi dati' estrema sinistra).

P RES I D E N T E. È iscritto a par-
lare 'per dichiaraz,ione di voto il senatore Fer-
mariello. Ne ha facoltà.

FER M A R I E L L O Signor Presi-
dente, esprimiamo il dissenso totale e de-
ciso nei confronti di questo provvedimen-
to che esprime, a 11ostro avviso, la casuali-
tà, l'approssimazione e mi si consenta an-
cbe !'irresponsabilità di atti di un Governo
che sembra ormai vivere alla giornata. Noi
siamo lieti di avere esercitato in questi gior-
ni una pressione assai forte in sede di Com-
missione ed ancbe fuori del Parlamento per
fare in modo che i danni di questo provve-
dimento venissero limitati al massimo. Sia-
mo semplicemente riusciti ad ottenere che
il saccheggio previsto sine die dei fondi del-
la cassa assegni familiari venisse ridotto ad
un anno. Abbi2.illo 'però visto respingere dal-
la maggioranza una serie di ordini del gior-
no e di emendamenti da noi 'presentati per

realizzare importanti obiettivi sociali. Il mi-
nistro CQPPO ha detto di aver 'provocato que-
sto assurdo provvedimento, in ossequio agli
accordi assunti con i sindacati. A nostro av-
viso afferma cosa che non corrisponde al ve-
ro; i sindacati escono ingannati e traditi da
c~uesto provvedimento. Noi abbiamopropo-
sto un ordine de] giorno molto preciso ,per
quel che riguarda gli impegni da assumere
in materia di pensioni e la maggioranza lo
ba respinto a,pprovandone invece un altro
proposto dalla Democrazia cristiana, quanto
mai generico e vago. Abbiamo ,proposto un
emendamento per aumentare gli assegni fa-
miliari e per liquidare alcune discriminazio-
ni immorali, 'Presenti nell'attuale normativa
in mate.ria. Ebbene questo emendamento lo
avete respinto mettendo quindi in evidenza
l'atteggiamento demagogico assunto dal par-

tito di maggioranza che, all'altro ramo del
Parlamento, sulla stessa questione ha pre-
sentato ben tre disegni di legge di cui uno,
come già è stato detto, firmato da oltre 80 de~
putati.

Abbiamo proposto infine ~ e voi avete

votato contro ~ un emendamento col qua-
le si intendeva portare, non già al 45 per
cento della media salariale, come indicato
dalla Comunità europea, ma almeno a 1.000
lire al giorno, il sussidio di disoccupazione
oggi ancora fermo al misero livello di 400
lire giornaliere e rper un periodo di tempo
limitato.

È chiaro quindi che non possiamo fare al-
tro che esprimere la nostra avversione per
il provvedimento che vi accingete a votare
augurando ci che la Camera voglia modificar~
lo radicalmente, e confermiamo pertanto il
voto contrario del Gruppo comunista. (Ap~
plausi dall' estrema sinistra. Congratula~
zioni).

P RES I D E N T E È iscritto a par~
lare per dichiarazione di voto .n senatore
Arcangelo Russo. Ne ha facòltà.

R U S S O A R C A N G E L O Ono-
revole Presidente, onorevoli rappresentanti
del Governo, onorevoli colleghi, prendo la
parola per annunciare il voto favorevole del
Gruppo della democrazia cristiana al dise~
gno di legge 789, per la conversione del de-
creto-legge 22 gennaio 1973, n. 1, concernen-
te disposizioni per la cassa unica per gli as-
segni familiari. Al tempo s'tesso intendo
sottolineare l'attenta considerazione, da par-
te del Gruppo cui ho l'onore di a.ppartene-
re, delle ragioni che legittimano, non solo
dal punto di vista formale ma anche sostan-
ziale, il provvedimento dell'Esecutivo.

Il decreto-legge trae origine, come ha pre-
dsato con molta chiarezza il senatore Poz-
zar, presidente della Commissione lavoro,
dagli effetti previsti dall'articolo 31 della leg-
ge 31 dicembre 1970, n. 1034, effetti che,
dovendo essere operanti dal l° gennaio del
corrente anno, non potevano essere disatte-
si senza recare danno alle finalità ricercate
dalla legge stessa. Non ci sembra peraltro
che possa aver peso il rilievo circa l' oppor-
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tunità dell'adozione del decreto-legge solle-
vato da qualche rparte, e in Commissione e
in Aula. È appena il caso, anzi, di accennare
alle condizioni che legittimano l'uso di que-
sto strumento previsto dalla Costituzione.

All'articolo 77, infatti, della Costituziane
si dà facoltà al Governo di emanare decreti-
legge nei casi straordinari di necessità ed
urgenza. Penso che non si possa non giudi-
care urgente il provvedimento in parola che
pralunga nel tempo il contributo dell'INPS
a favore degli enti mutualistici e in parti-
colare dell'INAM. Nè può avere rilevanza
l'obiezione che il decreto-legge si sarebbe do-
vuto adottare semmai prima della fine del
mese di dicembre 1972, data entro la quale
si poteva emettere il decreto delegato. Tale
considerazione dell' opposizione reca solo
elementi a favore, accentuando il requisito
dell'urgenza del provvedimento, e mai po-
tendolo rimuovere.

Quanto poi alla provvisorietà dell'attuale
disciplina del sistema mutualistico e all'at-
tesa della riforma sanitaria, non ci sembra
che tali condizioni possano essere astative
per l'adozione del 'provvedimento in parola.
Esse al contrario lo postulano: in attesa del-
la riforma sanitaria, che tutti auspichiama
sollecita e definitiva, non si può infatti non
considerare opportuna ogni misura intesa
a non aggravare il deficit degli enti di assi-
stenza malattia. D'altra parte non si tratta
di una innovazione, ma della continuazione
di un contributo già fissato dal precedente
decreto-legge del 1970.

Del tutto corretto ci sembra inoltre sgra-
vare il fondo ipensioni da importi relativi
alle aggiunte di famiglia previste per i pen-
sionati. Appare anzi doveroso che la cassa
unica per gli assegni familiari provveda an-
che direttamente per quei lavoratori che so-
no in pensione e che per tutta la vita hanna
'regolarmente pagato i contributi a questo
specifico scopo.

Sono queste ,le esigenze che, connesse can
l'altra di evitare, nell'attuale congiuntura
dell' economia del Paese, che aumenti di one-
ri fiscali possano rendere ancora più pesan-
te la vita di vasti settori produttivi, impon-
gono provvedimenti come questo, tendenti
appunto a superare in modo meno trauma-
tioo la fase di transizione che oggi si attra-

versa. Mira a questa finalità, infatti, il man-
tenimento dei contributi agli enti di malat-
tia. Conseguenziali poi sono gli altri sposta-
menti dal fondo assicurazione contro la
disoccupazione e dal fondo assicurazione
contro la tubercolosi.

Una visione dinamica dei prob1emi previ-
denziali impone ~ è stato già detto ~ non
una rigida e formalistica fedeltà ai singoli

, fondi, ma la possibilità di manovra per por-
re le basi di una riforma organica in un set-
tore prioritario, quello delle pensioni. L'im-
pegno del Governo a tale proposito è stato
molto esplicito e noi dobbiamo prenderne
atto. D'altra parte lo stesso Senato nella
scorsa estate ebbe a formulare voti in que-
sto senso. Dobbiamo perciò riconosoere, rea-
listicamente e con soddisfazione, che si van-
no progressivamente rimuovendo gli osta-
coli di ordine finanziario che impediscono
la realizzazione di pensioni agganciate per
ogni categoria al salario medio.

Ma, detto questo, mi lpreme aggiungere
che il mio Gruppo non ignora i limiti del
provvedimento: limiti temporali, anzitutto,
trattandosi di una normativa che avrà effi-
cacia, specie dopo ,l'accettazione da parte del
Governo dell'emendamento presentato dalla
maggioranza, solo per il 1973; limiti ancora
sostanziali, attuandosi con il decreto-legge
non un'organica disciplina della materia, ma
solo parziali aggiustamenti dettati da insuf-
ficienze settoriali. Si tratta ovviamente di
trasferimenti di oneri che trovano una giu-
stificazione appunto e nelle carenze a tutti
note degli enti mutualistici e nella previsio-
ne, come già detto, della rifarma sanitaria
e della modifica del sistema lpensionistico.
Sta qui la giusti<ficazione morale del provve-
dimento, non certo nella metodologia sem-
pre discutibile dei trasferimenti di oneri.
Non è cioè una scelta di politica previdenzia-
le e assistenziale, è viceversa una operazio-
ne di pronto intervento e preparatoria di mo-
difiche più ampie; e come tale va consi-
derata.

Ritengo 'pertanto di dover dire, a nome
del Grup;Jo della democrazia cristiana, che
mentre accogliamo le ragioni del decreto-
legge nella logica delle istanze immedia-
te di un sistema programmaticamente già
sUlperato, sollecitiamo dall'Esecutivo l'acce-
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Ilerazione dei tempi e la fedeltà agli impe.-
gni assunti in Commissione dall'onorevole
Ministro circa la riforma sanitaria e la ri-
considerazione di 'tutta la materia riguar-
dante gli assegni familiari e la disoccupazio-
ne involontaria. Il Governo d'altra parte,
accogliendo l'ordine del giorno presentato
dalla maggioranza, ha dato prova ad abun-
dantiam di volersi muovere nel senso giusto.
Del resto anche l'accettazione della ratio
del provvedimento da parte dei sindacati co-
stituisce conferma di questa interpretazio- ,
ne dell' operato del Governo.

In tale quadro di consapevole attenzione
,per le carenze attuali e di attesa di misure
nuove, confermo il consenso della mia par-
te. (Applausi dal centro).

P RES I D E N T E . Non essendovi al-
tri iscritti a parlare per dichiarazione di vo-
to, metto ai vati il disegno di legge nel suo
articolo unico, il cui titolo va così modifica-
to: ({ Conversione in legge, con modifìcazio-
ni, del decreto-legge 22 gennaio 1973, n. 1,
concernente disposizioni per la caSiSa unica
per gli assegni familiari ».

.

Chi l'approva è pregato di alzare la mano.

E approvato.

Domanda di dichiarazione di urgenza
per il disegno di legge n. 755

P I E R A C C I N I. Domando di par-
lare.

P RES I D E N T E . Ne ha facoltà.

P I E R A C C I N I . Signor Presidente,;
chiedo, a nome del Gruppo socialista, in ba-
se all'articolo 77, primo comma, del Regola-
mento, la dichiarazione d'urgenza per il di-
segno di legge, da noi presentato, n. 755 con-
cernente ({ Modifiche degli articoli 226 e 339
del codice di procedura penale e dell'artico-

JO' 617 del codioe 'penale, relativi alla tutela
della libertà. e segretezza delle comunica-
zioni }).

Non credo sia necessario un lungo discor-
so per dimostrare come sia urgente che il
Parlamento regoli con una legislazione ade-

guata e moderna questa delicatissima ma-
teria che riguarda i diritti, la vita privata
di tutti i cittadini e per giustificare questa
nostra richiesta di urgenza che ritengo pos-
sa trovare l'unanime consenso dell'Assem-
blea.

P RES I D E N T E . Senatore Pieracci-
ni, la Presidenza prende atto della iSua ri-
chiesta che ai sensi del primo comma del-
l'articolo 77 del Regolamento sarà posta al-
l'ordine del giorno della seduta di domani.

Annunzio di interpellanze

P RES I D E N T E . Invito il senato-
re Segretario a dare annunzio della inter-
pellanzapervenuta alla Presidenza.

R I C C I , Segretario:

ANTONICELLI, PARRI, BRANCA, BASSO,
SAMONÀ, GALANTE GARRONE. ~ Ai Mini-
stri dell'interno e di grazia e giustizia. ~
Premesso che da tempo, con una costanza
facilmente dimostrabile, si ripetono fenome-
ni di illegale comportamento da parte di rap-
presentanti del potere dello Stato, motivan-
do giusta preoccupazione per quanto viene
a ledere i princìpi costituzionali sui quali ci
reggiamo, si chiede se constino anche ai Mi-
nistri competenti i fatti che qui sotto si ri-
portano.

In relazione ai noti gravi incidenti avvenu-
ti, il 27 gennaio 1973, in corso Francia a To-
rino, che portarono all'arresto di alcuni gio-
vani sotto l'accusa di tentato omicidio (ad-
debito in merito al quale pende il giudizio),
uno degli arrestati, dell' età di anni 17, subì
un interrogatorio del magistrato in piena
notte, senza che i suoi genitori venissero in-
terpellati per nominare il difensore, e si af-
ferma da più parti che, prima di quell'inter-
rogatorio, egli abbia subìto maltrattamenti
in Questura e, di seguito, sia stato interro-
gato dagli organi di polizia.

Nel cuore della stessa notte, un altro gio.
vane venne anch'esso picchiato, in modo gra-
ve e documentabile, da pubblici ufficiali ne-
gli uffici di polizia, e benchè avesse subito
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nominato e richiesto il suo difensore, questi
pretestuosamente non venne chiamato.

Ai medesimi giovani e ad altri, ugualmen.
te in stato d'arresto in rapporto agli stessi
fatti, non si diede il permesso di colloquio
con il difensore di fiducia, se non a 9 giorni
dall'arresto (fatto eccezionale, tenuto conto
degli odierni orientamenti sulla discreziona-
lità del giudice).

Quanto sopra esposto, si chiede di cono-
scere:

se il Governo, in base ai detti elementi,
ormai largamente noti anche alla pubblica
opinione, non ritenga di dover modificare il
giudizio espresso alla Camera dei deputati da
un suo rappresentante, nell'immediatezza dei
fatti e dei giudizi raccolti senza vaglio, depre-
cando, oltre al resto, certi metodi, in uso co-
sì di frequente, d'intimidazione violenta de-
gli indiziati di reato (poichè l'eventuale com-
portamento illegittimo del cittadino non giu-
stifica il comportamento sicuramente illegit-
timo degli organi di polizia);

se non ritenga di dover prendere gli op-
portuni provvedimenti, ove siano accertate
le responsabilità, a carico di tutti coloro che
le hanno assunte;

quali azioni giudiziarie e disciplinari sia-
no state avviate nei confronti dei poliziotti
che ~ si afferma con certezza ~ hanno spa-

rato a persone così da ferirle tutte a tergo,
nei subbugli del 27 gennaio, e ciò per salva-
guardare la dignità di quell'istituto che, a
detta del Ministro dell'interno, informa cor-
rettamente la sua azione a « metodi di paci-
fico, ma fermo intervento ».

(2 - 0114) I

I

Annunzio di interrogazioni

P RES I D E N T E . Invito il senatore
Segretario a dare annunzio delle interro-
gazioni pervenute alla Presidenza.

R I C C I , Segretario:

PELLEGRINO. ~ Ai Ministri del lavoro
e della previdenza sociale e del tesoro. ~
Per sapere quali iniziative intendano pren-
dere arrinchè sia riconosciuta reversibile,

alle figliole nubili ed orfane, la pensione
degli statali.

Si osserva, in particolare, che il provve-
dimento s'impone per ragioni umane e civi-
li perchè è inammissibile che le figlie di sta-
tali, anche maggiorenni, rimaste nubili ed
orfane, non percepiscano l'assegno di cui
godeva il genitore ~ non certo per regalo

di nessuno, ma per sua conquista sociale a
prezzo di una lunga vita lavorativa ~ per
consentire loro di provvedere alle ragioni
della propria sussistenza, anche in mancan-
za del genitore pensionato, stante che la
pensione è spesso l'unico reddito della fa-
miglia del pensionato.

(3 - 0488)

.l\IURMURA. ~ Al lviinistro del lavoro e
della previdenza sociale. ~ Per essere in-
formato sulla strana ~ e per alcuni versi
pirandelliana ~ vicenda dei prontuari me-

dicinali dell'INAM, che ha suscitato nella
pubblica opinione giudizi assai critici e pe-
santi.

(3 - 0489)

PELLEGRINO, ARGIROFFI, MERZARIO,
ZANTI TONDI Carmen Paola, CALIA, CA-
NETTI. ~ Al Minis[ro della sanità. ~ Per
sapere se è a conoscenza dell'incomprensi-
bile comportamento di alcuni direttori sa-
nitari di ospedali e cliniche universitarie, i
quali si rifiutano di rilasciare immediata-
mente, al momento dell'uscita dell'ammala-
to ricoverato, le cartelle cliniche che lo ri-
guardano con diagnosi, prognosi e tutto
quello che concerne esami e decorso della
malattia ed eventuale, se richiesta, dichiara-
zione di trasferibilità.

Avviene, infatti, che alle volte familiari
di ricoverati chiedano la dimissione dei con-
giunti ammalati per trasferirli, eventual-
mente, in nosocomi di altra sede, e da quel

momento l'ammalato, non solo viene abban-
donato, ma subito dimesso senza la docu-

mentazione per un pronto trasferimento

ed un immediato ricovero altrove, come la

malattia richiede.
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Detto comportamento di alcuni direttori
sanitari e primari, oltre ad apparire, ed es~
sere, in certe occasioni, disumano, è anche
lesivo della libertà dell'infermo di sceglier~
si, in ogni momento della sua malattia, ospe~
dali e medici che più gli aggradano e non
essere ostacolato, con arti gesuitiche, nel-
l'esercizio di tale diritto.

.

Si chiede, pertanto, se il Ministro non ri-
tenga di dover intervenire perchè i ricove-
rati negli ospedali e nelle cliniche, in ogni
momento, si trovino nelle condizioni asso~
Iute di disporre della loro libertà di scelta
di sedi e medici diversi, facilitando ne il tra-
sferimento con l'immediato rilascio, da par-
te delle amminis trazioni degli ospedali, di
tutti i d~)cumenti necessari, ivi compreso il
cerhficato di trasferibilità, se necessario e
richiesto.

(3 ~ 0490)

Interrogazioni
con richiesta di risposta scritta

GENOVESE. ~ Al Ministro del tesoro. ~

Per conoscere i In.otivi che hanno indotto
la Direzione generale degli Istituti di previ-
denza a rifiutare la richiesta del comune
di Messina intesa ad ottenere la locazione
del complesso edilizio recentemente costrui~
to neJla città, in zona Contesse.

L'affitto del suddetto complesso, ai sensi
della legge regionale 5 aprile 1972, n. 22,
era stato richiesto per dare alloggio ai cit~
tadini di Messina più diseredati, abitanti in
baracche malsane che insistono in aree in-
teressate alla costruzione di opere pubbli-
che (scuole, strade, eccetera), ed era diretto
contemporaneamente ad eliminare, almeno
in piccola parte, uno dei mali più gravi che
ailliggono la città ~ le baracche in luoghi

lpalsani ~ ed a sbloccare il fermo di im~
portanti lavori previsti su quelle aree oc~
cupate dalle baracche.

Per la grande importanza del fine da rag~
giungere, con la legge del 5 aprile, la Ree-
gione siciliana assumeva a proprio carico
l'onere dell'affitto, prevedendo anche la ma~
nutenzione delle opere con apposito stan~
ziamento annuale.

All'atto della conclusione delle trattative,
ottenuto anche il decreto regionale d'impe~
gno della somma di lire 400 milioni per l'af~
fitto di due anni, il comune di Messina si
vedeva opporre un rifiuto dagli Istituti di
previdenza, motivato dalla preoccupazione
che i baraccati della città, i cittadini cer~
tamente più umili, potessero seriamente de-
teriorare nel tempo il nuovo complesso co-
struito per essere affittato a privati.

A parte la considerazione che la Regione
ha stanziato anche le somme per la manu-
tenzione e che il comune può impegnarsi a
restituire gli alloggi nel pristino stato, ap-
pare addirittura incredibile che il consiglio
di amministrazione degli Istituti di previ~
denza abbia adottato siffatta decisione di~
scriminatoria intesa a mortificare la catego-
ria dei più diseredati cittadini di Messina,
ancor più di quanto decenni di abbandono
e di disinteresse da parte degli organi pub-
blici li abbiano prostrati.

L'interrogante chiede, pertanto, di cono-
scere, oltre i motivi di così incredibile de~
cisione, se il Ministro non ritenga di dover
svolgere ogni azione perchè, in una città
particolarmente interessata al problema del-
la casa, i cittadini più umili possano di~
menticare che, anche per una volta, un or~
gano pubblico li ha considerati indesidera-
bili proprio per l'umile condizione in cui la
comunità li tiene.

Si chiede di conoscere, infine, se, al lume
della situazione generale del problema e dei
precedenti, gli Istituti di previdenza abbia-
no valutato i pericoli per l'ordine pubblico
che la decisione adottata comporta.

(4 - 1436)

PIOVANO. ~ Al Ministro della pubblica
istruzione. ~ Per sapere se sia a conoscenza

del fatto che, a tutt'oggi, ancora nulla è
stato corrisposto ai giovani <laureati vinci-
tori del concorso a 245 borse di studio per
l'anno 1973, di cui al bando pubblicato nel
n. 100 della Gazzetta Ufficiale (15 aprile
1972), e se non ritenga dI dare disposizioni
perchè detto ritardo venga colmato al più
presto.

(4-1437)
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RUSSO Arcangelo. ~ Al Ministro dei tra-
sporti e dell'aviazione civile. ~ Per cono-

scere quali provvedimenti intende adottare
per la definitiva sistemazione, sulla linea
ferroviaria Palermo-Catania, del tratto tra
le stazioni di Villalba e di Caltanissetta.
Xirbi, soggetto a frequenVi interruzioni a
causa di notevoli infiltrazioni di acqua dal-
la volta della galleria di Marianopoli ed at-
tualmente chiuso al transito.

Si segnala, altresì, l'opportunità di prov-
vedere a rendere funzi0nale, nel periodo di
interruzione della linea ferroviaria, il ser.
vizio straordinario e sostitutivo di pullman,
predisposto dall'Amministrazione delle fer-
rovie dello Stato, servizio che viene effet-
tuato in modo assolutamente insoddisfacen-
te, in particolare per i notevoli ritardi, del
tutto ingiustificati, che fanno saltare le coin-
cidenze con i treni in partenza da Catania
per il Continente.

(4 - 1438)

MINNOCCI. ~ Al Ministro del lavoro e

della previdenza sociale. ~ Per conoscere
il suo parere e quello del suo Dicastero sulla
raccomandazione n. 695, relativa alla pre-
parazione al collocamento a riposo, ap-
provata dall'Assemblea consultiva del Con-
siglio d'Europa nella sessione di gennaio
1973 ~ su proposta della Commissione delle

questioni sociali e sanitarie (Doc. 3158) ~
ed in particolare per invitarlo a chiedere al
~uo collega del Ministero degli affari esteri
di assumere, in seno al Comitato dei mini-
stri del Consiglio d'Europa, un atteggiamen-
to conforme alle richieste formulate dall'As-
semblea e di dare istruzioni in tal senso al
nostro rappresentante permanente in detto
Comitato.

L'interrogante desidera, aJtresì, conosce-
re attraverso quali iniziative, che si auspi-
cano sollecite ed adeguate, il Ministro inter-
rogato intenda dare pratica attuazione nel.
l'ordinamento italiano allè richieste formu-
late in detta Raccomandazione.

(4 - 1439)

MINNOCCI. ~ Al Ministro dell'interno. ~

Per conoscere il suo parere e quello del suo
Dicastero sulla Raccomandazione n. 696, re-

lativa a certi aspetti dell'acquisizione della
nazionalità, approvata dall'Assemblea con-
sultiva del Consiglio d'Europa nella sessione
di gennaio 1973 ~ su proposta della Com-

missione giuridica (Doc. 3159) ~ ed in parti-

colare per invitarlo a chiedere al suo collega
del Ministero degli affari esteri di assumere,
in seno al Comitato dei ministri del Consi-
glio d'Europa, un atteggiamento conforme
alle richieste formulate dall'Assemblea e di
dare istruzioni in tal senso al nostro rappre-
sentante permanente in detto Comitato.

L'interrogante chiede, altresì, se il Ministro
non intenda farsi parte diligente per affret-
tare la ratifica delle Convenzioni indicate
nella Raccomandazione in oggetto.

(4 -1440)

MINNOCCI. ~ Al Ministro dell'agricoltura

e delle foreste. ~ Per conoscere il suo parere
e quello del suo Dicastero sulla Raccomanda-
zione n. 690, relativa all'agricoltura contrat-
tuale ed all'integrazione verticale nell'agri-
coltura europea, approvata dall'Assemblea
consultiva del Consiglio d'Europa nella ses-
sione di gennaio 1973 ~ su proposta della
Commissione dell'agricoltura (Doc. 3234) ~

ed in particolare per invitarlo a chiedere al
suo collega del Ministero degli affari esteri
di assumere, in seno al Comitato dei ministri
del Consiglio d'Europa, un atteggiamento
conforme alle richieste formulate dall'Assem-
blea e di dare istruzioni in tal senso al nostro
rappresentante permanente in detto Comi-
tato.

L'interrogante desidera, altresì, conoscere
attraverso quali iniziative, che si auspicano
sollecite ed adeguate, il Ministro interrogato
intenda dare pratica attuazione nell'ordina-
mento italiano alle richieste formulate in det-
ta Raccomandazione.

(4 -1441)

:JVIINNOCCI. ~ Al Ministro dell'interno. ~

Per conoscere il suo parere e quello del suo
Dicastero sulla Raccomandazione n. 693, re-
lativa al confronto europeo delle regioni di
frontiera, approvata dall'Assemblea consul-
tiva del Consiglio d'Europa nella sessione di
gennaio 1973 ~ su proposta della Commis-

sione della sistemazione del territorio e dei
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poteri locali (Doc. 3228) ~ ed in particolare
ger invitarlo a chiedere al suo collega del
Ministero degli affari esteri di assumere, in
:,eno al Comitato dei ministri del Consiglio
d'Europa, un atteggiamento conforme alle
richieste formulate dall'Assemblea e di dare
jstruzioni in tal senso al nostro rappresen~
tante permanente in detto Comitato.

L'interrogante desidera, altresì, conosce~
re attraverso quali iniziative, che si auspi~
cano sollecite ed adeguate, il Ministro in~
terrogato intenda dare pratica attuazione
nell' ordinamen to italiano alle richieste for~
mulate in detta Raccomandazione.

(4~ 1442) I

MINNOCCL ~ Al Ministro dell'agricoltura
e delle foreste. ~ Per conoscere il suo parere
e quello del suo Dicastero sulla Raccoman~
dazione n. 691, relativa alla situazione della
foresta mediterranea, approvata dall'Assem-
blea consultiva del Consiglio d'Europa nella
sessione di gennaio 1973 ~ su proposta del-
la Commissione dell'agricoltura (Doc. 3217)
~~ ed in particolare per invitarlo a chiedere
al suo collega del Ministero degli affari esteri
di assumere, in seno al Comitato dei mini~
stri del Consiglio d'Europa, un atteggiamen-
to conforme alle richieste formulate dall'As-
semblea e di dare istruzioni in tal senso al
nostro rappresentante permanente in detto
Comitato.

L'interrogante desidera, altresì, conoscere
attraverso quali iniziative, che si auspicano
sollecite ed adeguate, il Ministro interrogato
intenda dare pratica attuazione nell'ordina~
mento italiano alle richieste formulate in
detta Raccomandazione.

(4 ~ 1443)

PELLEGRINO. ~ Al Ministro dei trasporti

e dell' aviazione civile. ~ Per sapere se è a
conoscenza della grave agitazione degli auto-
trasportatori siciliani che lavorano per con~
to di terzi e che ormai sono impossibilitati
ad operare nell'ambito della normativa esi~
stente, per cui si impongono urgenti misure
per rendere possibile il loro lavoro, riapren-
do, intanto, i termini, in Sicilia, per la con~
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cessione di nuovi permessi per conto di terzi,
rivedendo, poi, le tariffe praticate nel settore
e, ancora, aumentando la portata e pere-
quandola a quella praticata nei Paesi del
MEC.

Si chiede, infine, di sapere se il Ministro
non ritiene di dover disporre l'applicazione
della circolare del 7 giugno 1971.

(4 ~ 1444)

PELLEGRINO. ~ Al Ministro dei trasporti
e dell'aviazione civile. ~ Per sapere:

se è a conoscenza del fatto che l'aero-
porto Birgi di Trapani viene tenuto comple~
tamente sporco perchè non vengono effet-
tuate le pulizie, come risulta personalmente
all'interrogante;

se non ritiene di dover intervenire per-
chè l'appaltatore rispetti il contratto, even-
tualmente procedendo alla rescissione con-
trattuale per inadempienza continuata del-
l'a ppal ta tore.

(4-1445)

FABBRINI. ~ Al Ministro dei trasporti

e dell'aviazione civile. ~ Considerata l'im-

portanza che viene sempre più ad assumere
l'ammodernamento della rete ferroviaria a
cui è interessata la provincia di Siena (in par-
ticolare, la linea Chiusi~Siena-Empoli~Firen~
ze ed il ripristino della Siena~Buonconvento),
ai fini della ripresa e dello sviluppo dell'eco-
nomia provinciale, sottoposta da anni ad un
processo di grave e preoccupante degrada-
zione;

rilevata la validità dei piani di ristruttu-
razione e di riequilibrio territoriale elabo~
rati dagli Enti locali della provincia di Siena,
che prevedono l'incoraggiamento di attività
produttive a sud della provincia, e soprat~
tutto nelle zone deHa VaI D'Arbia, dell'Amia~
ta e della bassa VaI di Chiana,

si chiede di conoscere se il Ministro non
ri tenga opportuno inserire le opere di am-
modernamento e di sviluppo delle suddette
linee ferroviarie nel piano pluriennale del
suo Ministero (per il quale è previsto uno
stanziamento di 4.000 miliardi di lire per i
prossimi 10 anni), dando la priorità all'elet~
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trificazione dell'intera linea Chiusi~Empo1i,
che potrebbe, tra l'altro, assorbire, una volta
ammodernata, una parte del traffico per la
Liguria e per il Piemonte.

( 4 ~ 1446)

Ordine del giorno
per la seduta di venerdì 23 febbraio 1973

P RES I D E N T E . Il Senato tornerà
a riunirsi in seduta pubblica domani, vener~
dì 23 febbraio, alle ore 10, con il seguente
oI'dine del gi'Ùrno:

L Discussione dei disegni di legge:

1. Ratifica ed esecuzione della Conven~
zione europea per la sorveglianza delle
persone condannate o liberate con la con-
dizionale, adottata a Strasburgo il 30 no~
vembre 1964 (544).

2. Ratifica ed esecuzione dell'Accordo
europeo sulla istruzione e formazione del~
le infermiere, adottato a Strasburgo il
25 ottobre 1967 (546).

3. Ratifica ed esecuzione della conven-
zione internazionale del lavoro n. 47 con-
cernente la riduzione della durata del
lavoro a quaranta ore settimanali, adot-
tata a Ginevra il 22 giugno 1935 (548).

4. Ratifica ed esecuzione della Conven-
zione di reciproco aiuto giudiziario, di ese-
cuzione delle sentenze e di estradizione
tra l'Italia e il Marocco, conclusa a Roma
il 12 febbraio 1971 (549).

5. Ratifica ed esecuzione della Conven-
zione europea relativa all'elaborazione di
una farmacopea europea, adottata a Stra~
sburgo il 22 luglio 1964 (612).

6. Ratifica ed esecuzione dello Scambio
di Note tra l'Italia e la Jugoslavia, effet-
tuato a Roma il 30 luglio 1971, relativo
all'esenzione da ogni imposizione fiscale
dei materiali destinati alla costruzione, si-
stemazione e manutenzione dei cimiteri,
ossari, cripte e sacrari dei Caduti dei due
Paesi (639).

7. Ratifica ed esecuzione della Conven-
zione tra l'Italia e la Francia riguardante
il tratto situato in territorio francese della
linea ferroviaria Cuneo~Breil~Ventimiglia,
conclusa a Roma il 24 giugno 1970 (643).

8. Approvazione ed esecuzione degli Ac-
cordi tra gli Stati membri della Comu~
nità europea del carbone e dell'acciaio
(CECA) e la Comunità stessa da un lato,
e l'Austria, l'Islanda, il Portogallo, la Sve-
zia e la Svizzera dall'altro, concernenti i
settori di competenza della predetta Co~
munità firmati a Bruxelles il 22 luglio
1972 (668).

9. Ratifica ed esecuzione dell'Accordo
tra la Repubblica italiana ed il Regno di
Svezia integrativo della Convenzione sti~
puJata fra i due Paesi in materia di sicu-
rezza sociale il 25 maggio 1955, concluso
a Stoccolma il 18 novembre 1971 (693)
(Approvato dalla Camera dei deputati).

II. Discussione delle domande di autorizza~
zione a procedere in giudizio:

1. contro il senatore ARIOSTO,per il rea~
to di concussione (articolo 317 del Codice
penale) (Doc. IV, n. 18).

2. contro il senatore PISANÒ, per tre
reati di diffamazione con il mezzo della
stampa (articoli 595 del Codice penale e
13 della legge 8 febbraio 1948, n. 47) (Do-
cumento IV, n. 32).

3. contro il senatore PISANÒ,per con~
corso nel reato di diffamazione a mezzo
della stampa (articoli 110, 595 del Codice
penale e articolo 13 della legge 8 febbraio
1948, n. 47) (Doc. IV, n. 33).

4. contro il senatore PISANÒ,per il reato
di calunnia (articolo 368 del Codice penale)
(Doc. IV, n. 34).

5. contro il senatore LA PENNA,per con-
corso nel reato di omicidio colposo (arti~
coli 589 e 113 del Codice penale) (Doc. IV,
n. 36).

6. contro il senatore CERAMI,per due
reati di interesse privato in atti di ufficio
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(articolo 324 del Codice penale) (Doc. IV,
n. 38).

7. contro il senatore CERAMI, per cinque
reati di interesse privato in atti di ufficio
(articolo 324 del Codice penale) e per il
reato di peculato continuato (articoli 81
capoverso e 314 del Codice penale) (Doc.
IV, n. 39).

8. contro il senatore CERAMI,per tentato
peculato aggravato (articoli 56, 61, n. 7,
314 del Codice penale) (Doc. IV, n. 40).

9. contro il senatore PISANÒ,per il reato
di diffamazione con il mezzo della stampa
(articolo 595, comma primo, secondo e
terzo del Codice penale in relazione agli
articoli 13 e 21 della legge 8 febbraio 1948,
n. 47 e articoli 57 e 81 capoverso del Co-
dice penale) (Doc. IV, n. 43).

10. contro il senatore PISANÒ,per il reato
di diffamazione con il mezzo della stampa
(articolo 595, comma primo, secondo e
terzo del Codice penale in relazione agli
articoli 13 e 21 della legge 8 febbraio
1948, n. 47) (Doc. IV, n. 44).

11. contro il senatore CORRAO,per il rea-
to di peculato continuato (articoli 81 ca-

poverso e 314 del Codice penale) (Doc. IV,
n.45).

12. contro i senatori BELOTTI, BLOISE,
DEL PACE, ROSSI Dante, SPATAROe VENTU-
RI, per concorso nel reato di peculato con-
tinuato aggravato (articoli 81, l°e 2° ca-
poverso, 314, 110, 61, n. 7, del Codice pe-
nale) (Doc. IV, n. 46).

13. oontro i signori PIETTESilverio e FAD-
DA Paolino, per il reato di vilipendio delle
Assemblee legislative (articolo 290 del Co-
dice penale) (Doc. IV, n. 47).

III. Discussione della domanda di dichiara-
zione d'urgenza, presentata ai sensi del pri.
mo comma dell'articolo 77 del Regolamen-
to, sul disegno di legge:

ZUCCALÀed altri. ~ Modifiche degli ar-
ticoli 226 e 339 del Codice di prooedura
penale e dell'articolo 617 del Codice pe-
nale, relativi alla tutela della ,libertà e se-
gretezza delle comunicazioni (755).

La seduta è tolta (ore 19,35).

Dott. ALBERTO ALBERTI

Direttore generale del Servizio dei resoconti parlamentari


